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Is Ф Е Р М  А

ПРЕДЗИМНЮЮ ГОТОВНОСТЬ
К а ж д ы й  ч а с  н а  и с х о д е  с е н т я б р я  д о р о г  в д в о й н е

Победители
в т о р о й

д е к а д ы
Исполнительный комитет 

Томского областного Совета 
народных депутатов и пре
зидиум областного совета 
профессиональных союзов 
подвели итоги социалистиче
ского соревнования автоко
лонн, бригад и водителей, 
занятых на перевозке кор
мов, зерна и других сель
скохозяйственных продук
тов урожая 1979 года за вто
рую декаду сентября. Побе
дителями признаны:.

ПО ЮЖНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

Коллектив отряда из ав
токолонны № 1974 (началь
ник А. К. Волк, председа
тель цехового комитета 
А. П. Миронов),, работаю
щий в колхозе «Гйгант» Ше- 
гарекого района, выполнив
ший план перевозок на 
290,5 процента, коэффициент 
выпуска автомобилей на ли
нию составил 0,965, при ре
жиме работы 9,9 часа. От
ряду присуждены' переходя
щее Красное знамя облис
полкома и облсовпрофа, де
нежная премия.

Отмечена хорошая работа 
коллектива отряда из ав
токолонны № 1235 (началь
ник Г. В. Власенко, пред
седатель цехового комитета 
Н. А. Бойко), работающего в 
Зырянском районе.

Коллектив бригады води
телей из автоколонны 
АГг 1974 (бригадир А. П. Ми
ронов, профгрупорг И. Ф. 
Сизых), работающий в кол
хозе ■ «Гигант» Шегарского 
района, выполнивший план 
перевозок на 375,8 процен! 
та. Коэффициент \ выпуска 
автомобилей на линию со
ставил 0,972, режим рабоче
го дня 9,9 часа. Коллективу 

' бригады присуждены ' пере
ходящее Красное знамя обл
исполкома и облсовпрофа, 
денежная премия.

Отмечена хорошая работа 
бригад Чаинской райсель- 
хозтехники (бригадир А. Т. 
Кузьмин, профгрупорг М. И. 
Ту.кмачев), автоколонны 
№ 1235 (бригадир А. К. 
Вальков, профгрупорг Н. А. 
Бойко).

Водителей А. П. Миронова 
и Ф. Е. Грудина из авто
колонны № 1974, работаю
щих в колхозе «Гигант» Ше
гарского и совхозе «Дубров
ский» Кожевниковского

' районов, Ю. А. Алексеева и 
Ю. Р. Габидулина из автоко
лонны № 1235, работающих 
в/ колхозе им. Кингисеппа 
Зырянского района.

А. П. Миронову, Ф. Е. Гру
дину, Ю. А. Алексееву и 
Ю. Р. Габидулину присуж
дены переходящий вымпел 
и денежная премия.
ПО СЕВЕРНОЙ ГРУППЕ 

РАЙОНОВ
коллектив отряда с гру

зового автотранспортного 
предприятия № 2 (началь
ник С. И. Шуриков, предсе
датель цехового комитета 
А. А. Витман), работающий 
в совхозах Бакчарского рай
она, выполнивший план пе
ревозок на 110,9 процента 
при коэффициенте выпуска 
автомобилей на линию 0,802, 
режиме рабочнго дня 11,6 
часа. Колонне присуждены 
переходящее Красное знамя 
облисполкома и облсовпро
фа, денежная премия.

Коллектив бригады води
телей из автоколонны 
№ 1975 (бригадир И. Н. Ко- 
зяев, профгрупорг Н. П. 
Щеголихин), работающий в 
совхозе «Петровский» Кри- 
вошеинского района, выпол
нивший план перевозок на 
181,4 процента при коэффи
циенте выпуска автомоби
лей на линию 0,82, режиме 
рабочего дня 9 часов. Брига
де присуждены переходя
щее Красное знамя, денеж
ная пре.мия.

Отмечена хорошая работа 
коллектива бригады грузо
вого автотранспортного
предприятия № 2 (бригадир 
А. Н. Кривцов, профгрупорг 
М. Ф. Хомяченко).

Водителей И. Н. Козяева 
из автоколонны № 1975 и 
Ю. А. Коваля, привлеченно
го из производственного 
объединения по транспор
тировке и поставке газа, ра
ботающих в совхозе «Пет
ровский» Кривошеинского 
района. Ю. А. Ковалю и 
И. Н. Козяеву присуждены 
переходящие вымпелы и 
денежные премии.

Отмечена хорошая работа 
водителей В. Л. Платонова и 
П. И. Пономарева из Зы
рянской райсельхозтехники, 
Н. П. Щеголихина из авто
колонны № 1975, П. И. Ан
типина из Парбигской сель
хозтехники и Ю. Д. Перми- 
нова из управления «Хим- 
строй».

П я т и л е т к у  — д о с р о ч н о
Коллектив совхоза «Сте- 

пановский», выполняя ре
шения XXV съезда КПСС и 
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК по дальнейшему улуч
шению снабжения населе
ния овощами и картофелем, 
брал в честь принятия новой 
Конституции СССР повы
шенное социалистическое 
обязательство — выполнить 
пятилетний план по прода
же продукции государству 
за 4 года. С чавстЕОм особо
го удовлетворения сооб
щаем, что этот рубеж при 
большой помощи рабочих и 
студентов г. Томска нашим 
коллективом взят.

На 21 сентября государст
ву продано 30.100 тоны ово
щей и 5.900 тонн картофеля 
при пятилетием плане соот
ветственно 28.297 и 4.230 
тонн. Заложены сортовые 
семена картофеля под уро
жай 1980 года.

Трудовая победа побужда
ет нас с еще большей на
стойчивостью и энергией 
добиваться дальнейшего по
вышения эффективности 
производства, производи
тельности труда, убрать вы
ращенный урожай в сжатые 
сроки и с хорошим качест
вом, выполнить повышен
ные обязательства 1979 года,

успешно закончить весь 
комплекс осенних работ.

Труженики совхоза при
ложат все силы Для дости
жения этой цели, для ус
пешного претворения в 
жизнь исторических реше
ний XXV съезда партии.

А. РУДЕНКО, 
директор совхоза;

И. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь парткома;
А. СВАРОВСКИЙ, 

председатель рабочего 
комитета;

С. ДОЛГИХ, 
секретарь комсомоль

ской организации.
Томский район.

ВСЕ КРАСКИ ОСЕНИ
Р е й д  п е ч а т и  и н а р о д н о г о  к о н т р о л я  по о б ъ е к т а м  

Б е л о я р с к о ю  л е с о п р о м ы ш л е н н о г о  к о м б и н а т а
С высокого яра хорошо 

видна в крутых петлях 
Кеть. Вот прошел СТ о 
длиннющим плотом. На
встречу другой теплоход тя
нет баржу с овощами. Спе
шат речники завезти грузы 
до конца навигации. Осень 
всегда связана с большими 
хлопотами...

В конторе комбината соб
рались ведущие специали
сты. Главный. инженер 
Ю. Н. Гуменюк рассказал, 
как выполняется план под
готовительных работ. В ча
стности, принят лесосечный 
фонд на Ягоднинском и Ни- 
бегинском лесопунктах. От- 
ре монтированы 28 тысяч 
квадратных метров жилой 
площади, 8 обогревательных 
помещений при плане 30, 
девять котлопунктов при 
задании 10, три гаража из 
пяти, 162 километра авто
дорог. Удовлетворительно о 
ремонтом тракторов. А вот 
с лесовозными машинами и 
челюстными погрузчиками в 
этом. отношении хуже. Пло
хо с завозом дизельного 
топлива — зимнего и аркти
ческого.

— Навигация заканчи
вается, — сказал Ю. Н. Гу
менюк, — а топлива нет. 
Это уже забота объединения 
— завезти по воде. Требует
ся же немало: арктическо
го топлива, например, 600 
тонн.

Особое внимание обраще
но на ремонт жилья, школ, 
магазинов, других объектов

соцкультбыта, и это, как 
подчеркнул позже в беседе 
с нами второй секретарь 
Верхнекетского райкома 
партии В. В. Гречкин, по
всеместно в районе, и в этом 
особенность нынешнего под
готовительного периода. На 
балансе предприятия-—десят
ки тысяч квадратных мет
ров жилья. Капитальный 
ремонт, как правило, пре
дусматривает повышение 
степени благоустройства. А 
в поселке Ягодном построе
ны новые кирпичные дома с 
полным благоустройством 
(есть горячая и холодная во
да, канализация, отопление, 
газ). И еще: поселок под
ключен к государственной 
энергетической системе. Это 
значит, что упорядочено 
снабжение электроэнергией.

ЯГОДНОЕ

Н е  п о в т о р и т ь  

о ш и б о к
Говорят: ягоднинцы «дела

ют» реализацию на комби
нате. И это справедливо. На 
лесопункте не только тре
люют, вывозят лес, но и раз
делывают его, а также от
гружают хлысты. Сюда ве
зут лес и из Нибегинского 
лесопункта.

— Нижний механизиро
ванный склад, — пояснил 
начальник лесопункта А. С.

Типикин, — крупнейший в 
районе.: Здесь установлены 
семь мощных кранов (ККУ 
и К-305), пять поточных 
полуавтоматических линий 
разделки.

Готово ли это сложное хо
зяйство? К сожалению, не 
полностью. Специалисты 
утверждают, что механиче
ская часть крановых устано
вок отремонтирована. А 
электрическая? Полностью 
соблюдены требования пра
вил технической эксплуа
тации? Те же специалисты 
отвечают неуверенно и 
очень осторожно.

Одна линия ПЛХ сейчас в 
ремонте, другой займутся 
в первой декаде октября. 
Так планируют. Спраши
ваем бригадира Е. В. Мансу
рова, как дела.

— Работы, — отвечает он, 
— надо ускорить. Будем 
менять после очистки линий 
приемочный стол, а вот с 
профилактикой цилиндров 
неясно — нет запасных ча. 
стей. Надо срочно веретен
ное масло, чтобы сделать 
сезонный уход механиз
мам...

Центральная котельная 
обеспечивает теплом жилые 
дома поселка, торговый ком
плекс, школу и интернат, 
другие объекты соцкульт
быта. Нынче часть тепло
трассы капитально переде
лали. Трубы приподняли, 
заново заизолировали.
Котлы практически готовы, 
но... нет дров.

(Окончание на 2-й стр.)

Доярка Новокривошеинской молочнотоварной фермы 
совхоза «Кривошеинский» Валентина Кирилловна Тка
чева уже получила от каждой коровы своей группы по 
2.700 килограммов молока. Можно с уверенностью ска
зать, иго обязательства надоить за год по 3.000 килограм
мов молока будут перевыполнены.

Фото Е. Лисицына.

не слыхал про та-— Чернов? Рационализатор? Нет, 
кого комбайнера.

— Он и не комбайнер вовсе. На ферме работает.
— На ферме? И рационализатор? Это что-то новое... 
(Из разговора в Кожевниковском райсельхозуправ-

лении).

— с гордостью говорил ее 
механик В. А. Корсункин, — 
заняла в районе второе ме
сто по росту продуктивно
сти дойного стада. Конечно, 
это благодаря тому, что та
кие механизаторы, как, на

ры раисельхозуправления 
не удосужились сами разо
браться в этих явно ценных 
изобретениях, не обобщили 
опыт. Да, несомненно, и са
ми изобретатели требуют не 
только внимания, но и по-

Ы ехали из Тероалгая 
в Базой — через весь 
район, от границы до 

границы. Ламбин — он был 
за шофера — повел потре
панный «уазик», чтобы 
спрямить путь, полевыми 
дорогами. Мы были в лоне 
страды. Золотистые скирды 
соломы, зелень озими,, чер
ные ленты зяби. Призывно 
сияло солнце «бабьего лета» 
— и все жило и дышало 
уборкой. В героях дня были 
комбайнеры, механизаторы- 
земледельцы. Но главного 
зоотехника района Алексан
дра Сергеевича Ламбина за
ботило другое — фермы. И 
говорили мы о тех механи
заторах, которые непримет
но трудятся на скотных дво
рах, на дойках.

Неприметно... Может, это 
только сейчас, когда царст
вует страда? Но кто, бывая 
на фермах, не наблюдал та
кую картину: по двору ше
ствует проверочная делега
ция, со словами подчеркну
того внимания все обраща
ются к дояркам, и редко кто 
взглянет на мужичка, ко
пающегося в транспортере? 
А между тем именно от 
этих людей  ̂ на нынешних 
механизированных фермах 
зависит почти все. Почему 
же их обижают невнимани
ем?

— Такая уж это работа. 
Незавидная. Даже из ' них 
мало кто, наверное, скажет, 
что она ему нравится, — 
размышлял Ламбин. — Я по 
своему отцу сужу. Не один 
год он проработал на ферме, 
был и слесарем-сантехни- 
ком. О любви к этой про
фессии я от него что-то не 
слышал. Необходимая рабо
та — вот и все.

Директор совхоза «Дубров
ский» Н. Р. Доронин,, с ко
торым мы расстались час 
назад, высказался еще опре
деленнее:

— Ферму, как доменную 
печь, не остановишь. Будни 
или праздник, дождь ли 
снег, ночь ли заполночь — 
на работу! Захочешь прогу
лять — не удастся, все рав
но бригадир отыщет. Поэто- 
му-то иные механизаторы 
на ферму и не идут.

Но кто все-таки идет? Ведь 
на ферме требуется механиза
торов немало. В «Дубровском» 
их летом человек двадцать 
пять, зимой и того больше. 
Они следят за исправностью  
доильного оборудования, раз
ных транспортеров, доставля
ют корма, работаю т в нормо- 
цехе. Летом и сейчас самое
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А В Т О Р И Т Е Т  С Е Л Ь С К О Й  П Р О Ф Е С С И И

на ферме
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да тоже нет сюид — она за
висит от того, сколько коро
вы дадут молока. И в авгу
сте А. Симон, например, за
работал 390 рублей, а И. Сте
панов, который еще откачи
вал на ферме навозную 
жижу, — 445. Неплохо. Ред
кий механизатор и в самый 
разгар страды зарабатывает 
столько. Зимой, правда, за
работки поменьше — около 
150 рублей в месяц. Но и у 
остальных механизаторов 
они в это время 1 не больше.

— Не знаю, как другим, 
но мне нравится на ферме, 
—  говорил Аникин, — по
стоянное дело.

Е СТЬ и еще одна кате
гория фермских меха
низаторов — механи

ки-дояры. В «Дубровском» 
их пятеро. Кстати, их труд 
тоже стимулируется, они 
получают за безаварийную 
работу оборудования пре
мию — 20 процентов от пря
мого заработка.

Вот уже больше десяти 
лет в Терсалгае работает 
механиком-дояром Адольф 
Георгиевич Мертус. Ламбин 
от него в восторге: когда ни 
зайдешь к Мертусу в его 
«каморку» на ферме — он 
все время что-то мастерит, 
изобретает, ремонтирует. 
Доильные аппараты, моло- 
копровод, приборы для кон
трольных доек и другое обо
рудование -всегда работают 
надежно, безупречно. Знать, 
и поэтому молоко из Терсал
гая уходит только первым 
классом по чистоте.

— Хотя опыт у меня и 
большой, но я ездил учиться 
в ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко, изучал молокопровод 
у них, — рассказывает Мер
тус. — А когда елгайцы ста
ли монтировать такую же 
установку у себя, то к ним я 
ездил, но уже учить, помо
гать.

Что еще интересно отме
тить: в Терсалгае склады
вается целая династия Мер- 
тусов-животноводов. Жена,

первейшее дело — обеспечить Анна Иосифовна, долго ра-
зеленкой дойное стадо и мо
лодняк. Здесь это поручено 
Г. Аникину, А. Симону, И. Сте
панову, Л. Кириллову, Н. Алек
сееву — механизаторам, кото
рые трудятся на ферме и зи
мой. Мы встретились с  ними в 
поле. Аникин косил комбай
ном кунурузу, остальные от
возили массу на тележ ках, 
оборудованных кормораздат
чиками. Семнадцать тележек  
на Терсалгайскую  ферму, че
тыре — на Дубровскую. Дой
ным коровам — по 70 кило
граммов, сухостойны м — чуть  
поменьше.

Механизаторы довольны 
своей работой. Не беда, что 
она держит с утра до вече
ра. И вот И. Степанов не 
сумел сам накосить, сена 
для своей коровы, так * сов
хоз помог — выделил 36 
центнеров. На оплату тру

ботала дояркой, а их сын, 
Александр, сейчас бригади
ром на ферме. И такие ди
настии — не редкость в Ко
жевниковском районе. В 
этом же совхозе, в Мулове 
опытный механик-дояр
И. А. Шелл «переманил» к 
себе на ферму в помощни
ки сына, шофера Алексан
дра, недавно отслужившего 
в армии, тоже дояром.

На Батуринской ферме 
совхоза «Авангард» много 
лет механиком-дояром рабо
тает Роман Михайлович Ми- 
нубаев, его жена, Сара Ха- 
лиуловна, — дояркой, а сы
новья, Разян и Дамир, нынче 
подвозили к ферме корма.

— В августе наша ферма,

пример, Иван Васильевич 
Флягин, который раздает 
корма, и Минубаев, добросо
вестно относятся к делу.

Постоянство таких людей 
уже само по себе—благо для 
ферм. К тому же их много
опытность — источник твор
ческого поиска.

ЭТОМ отношении хо
чется особо рассказать 
о механике Чилий

ского молочного ком
плекса Василии • Кузьмиче 
Чернове. Двадцать третий 
год он на ферме, а на ком
плексе — с начала его мон
тажа и пуска—в 1977 году. О 
нем, как о талантливом ме
ханизаторе, я услышал 
впервые от специалистов 
облсельхозуправления и 
объединения Томсксельхоз- 
монтажкомплект, которые 
проверяли готовность ком
плекса к зиме. К удивлению 
в самом Кожевникове, в 
райсельхозуправлении, об 
этом механизаторе имели 
смутное представление.

Последнее новшество, кото
рое он внедрил на «елочке» 
(не без помощи инженеров- 
шефов), — это механическое 
дозирование сухи х нормов. 
Приспособление не хитро по 
устройству: цилиндр, в кото
рый сверху из металличесного 
бункера ссы пается ровно пол
тора килограмма концентра
тов, легко перемещается с по
мощью рычагов над кормуш
кой. Любая доярка может 
отсы пать каждой корове ров
но столько нормов, скольно 
требуется, исходя из продук
тивности и физиологического  
состояния животного. Простое 
приспособление надежно в эк с
плуатации. И сулит, кроме все
го прочего, немалую экономию  
концентратов, что особенно 
важно при ограниченны х за
пасах комбикормов, да и 
вообще рациональное расходо
вание концентратов — 'это 
всегда злободневная пробле
ма. Тем более на комплексе, 
где около тысячи коров. И где 
до последнего времени корма 
выдавались всем коровам оди
наково, чохом.

Это приспособление сейчас  
устанавливается на всех четы
рех «елочках». Одна выгода 
уж е есть  — вместо двенадцати 
электродвигателей потребует
ся всего два (таних же).

— Это приспособление по
зволит организовать на
правленное кормление жи
вотных, — говорит главный 
зоотехник совхоза' имени 
XXII съезда КПСС Н. Д. 
Гнездилова, — но надо будет 
еще приучить доярок, чтобы 
лишнего не засыпали...

Это не единственное нов
шество на комплексе. Чер
нов еще заменил, переделал 
й насосы навозоудаления, 
что позволило также сокра
тить расход электроэнергии, 
улучшить их надежность и 
повысить производитель
ность оборудования на 200 
процентов. Вот вам резуль
таты творческого отношения 
к делу «неприметного» ме
ханизатора! И очень жаль, 
что ни специалисты объеди
нения «Обское», ни инжене-

ощрения. Кроме Чернова, 
это слесари В. И. Попелы- 
гин, В. С. Махотин и другие. 

Но Чернов думает дальше: 
— Чтобы четко и грамот

но дозировать корма, надо 
регулярно. проводить кон
трольные дойки. Мы готовы 
сделать для этого соответст
вующее приспособление, но 
нужны мерные цилиндры. 
Такие, какие есть в ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко. На
до подсказать председателю 
облсельхозтехники В. Г. Ку
лагину — пусть организует 
изготовление этих цилинд
ров. Нашу просьбу он дол
жен выполнить — мы его 
выдвигали в областной Со
вет народных депутатов. 
Пусть наша просьба будет 
как наказ.

Что ж, пусть так и будет! 
Если сами специалисты 
облсельхозтехники и ее 
подразделений дремлют, то 
надо их подшевеливать. Тем 
более что техобслуживание 
комплекса, которое по дого
вору должно осуществлять 
Уртамское объединение, ве
дется плохо.

Да, много интересных, 
знающих механизаторов ра
ботает на фермах. И, при
знаться, после встреч с Мер- 
тусом, Минубаевым, Черно
вым и их товарищами как- 
то по-новому увиделись их 
место и роль в развитии 
животноводства. Не замыз
ганный, отрешенный от 
трактора мужичок, а твор
ческие, грамотные люди. И 
это тоже один из результа» 
тов индустриализации села. 

ВСЕ-ТАКИ люди эти 
остаются в тени. И 
все-таки на некоторые 

фермы механизаторы идут, 
как выразился заведующий 
Батуринской фермой совхо
за «Авангард» В. В. Храм- 
цов, о неохотой. Но это, 
как можно убедиться, чаще 
всего зависит от руководи
телей хозяйства. Если в 
этом же совхозе не нашли 
постоянных возчиков кор
мов, то вряд ли в этом надо 
винить механизаторов. Ведь 
оплата труда — почасовая. 
Так что почти не важно, где 
ты работаешь — в поле или 
на ферме. Правда, в Бату
рине животноводческий
коллектив сейчас возглави
ли опытные механизаторы. 
Нынешний механик Корсун
кин был бригадиром в поле
водстве, а Храмцов — учет
чиком. Оба коммунисты. 
Вообще здесь сложилась до
вольно сильная партгруппа, 
в которую еще вошли сле
сарь-сантехник Н. А. Бату
рин, телятница В. М. Куз
нецова, бригадир по уходу 
за молодняком А. Л. , Ва
сильев и другие. И дела уже 
пошли на поправку.

Лучших механизаторов
направили «а  ферму и в 
совхозе «Малиновский».
Н. И. Кузюро и П. М. Рыба
ков бесперебойно доставля
ют зеленую массу скоту. Со 
знанием дела трудится зи
мой на кормоцехе Н. Г. Ма
каренко, который сейчас за
нят на производстве травя
ной муки.

Но направить добросовест
ных механизаторов на фер
му — еще полдела. Их надо 
научить работать на доволь
но-таки сложном оборудова
нии. А  вот эта учеба в Ко
жевникове организована 
пока плохо. Да, в учебном 
комбинате, которым руко
водит Д. Д. Соболев, есть 
месячные курсы для меха- 
ников-дояров. В прошлом 
году их «прошло» восем
надцать человек. Отдача 
невысокая. И сами механи
заторы об этих курсах от
зываются не очень лестно.

— Нам надо обучать в два 
раза больше людей, чем это 
мы делаем сейчас, — приз
нает Демьян Дмитриевич. — 
И хорошо бы программу со
ставлять совместно со спе
циалистами управления 
сельского хозяйства. В рай
оне двадцать четыре фермы, 
на каждой нужен механик- 
дояр, а то и два, чтобы мог
ли заменять друг друга. На
до еще готовить и фуражи
ров, и машинистов кормо
цехов, да и слесарей-сантех- 
ников. Но не отпускают к 
нам людей из совхозов. Го
ворят, некем их заменить на 
время учебы...

Соболев видит выход в ор
ганизации передвижного 
учебного класса, который 
бы мог курсировать от 
фермы к ферме. Люди бы 
учились без отрыва от про
изводства. Что ж, очень да
же резонно. Но дело оста
лось за «малым» — нет ав
тобуса...

Недостаточное внимание 
к механизаторам ферм (это 
касается не только их уче
бы, но и обобщения, про
паганды опыта лучших) 
объясняется еще тем, что 
эти люди оказались как бы 
на ничейной полосе. Инже
нерная служба их уже не 
считает своими, зоотехники 
тоже не всегда признают. 
Нет учета этих специали
стов и в отделе кадров рай- 
еельхозуправления. Но ясно, 
что они больше принадле
жат .животноводческому це
ху, хотя их нередко, особен
но во время уборки, переса
живают на комбайны и 
тракторы. По крайней мере, 
надо сделать ферму их по
стоянным адресом. Ведь без 
них никуда! Современная 
ферма — это целый ком-, 
плекс механизмов. Не слу
чайно и вузы сейчас выпу
скают не просто зоотехни. 
ков, но зоотехников-инжене- 
ров.

— Никто не отодвигает на 
второй план доярку или 
телятницу, — размышляет 
Ламбин, — а вот механиза
торы как-то в стороне. Ред
ко когда увидишь фамилию 
сантехника или механика- 
дояра на Доске почета, в 
боевом листке. И не потому, 
что эти люди не достойны 
почестей... Не научились мы 
их замечать — так, как, 
скажем, комбайнеров... При
дется учиться — время ве
лит.

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

Л У Ч Ш И Е  
НА ЖАТВЕ

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
итоги социалистического со
ревнования уборочно-тран
спортных комплексов за 
третью неделю сентября. 
Признаны победителями
коллективы уборочно-транс
портных комплексов:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
совхоза «Комсомолец»

Асиновского района (на
чальник комплекса А. В. 
Корнев);

колхоза «Первое мая» 
Первомайского района (на
чальник комплекса А. Н. 
Алянин);

Зырянского откормсовхоза 
Зырянского района (началь
ник комплекса А. Л. Дери- 
глазов);

совхоза «Победа» Томско
го района (начальник ком
плекса А. Д. Салагаев);

совхоза «Заря» Томского 
района (начальник ком
плекса В. К. Горбатко);

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
совхоза «Таежный» Бак

чарского района (начальник 
комплекса В. Я. Коваль
чук);

совхоза «Молчановекий» 
Молчановского района (на
чальник комплекса В. И. 
Тараненко);

совхоза «Тунгусовский» 
Молчановского района (на
чальник комплекса Н. А. 
Мытницкий).

П р и к а з  
м и н и с т р а  
обороны СССР

№ 231
23 сентября 1979 г.

г. Мрсква
Об увольнении из Воору

женных Сил СССР в ноябре 
— декабре 1979 г. военнослу
жащих, выслуживших уста
новленные сроки службы, и 
об очередном призыве граж
дан на действительную во
енную службу.

В соответствии с Законом 
СССР «О всеобщей воинской 
обязанности» приказываю:

1. Уволить из рядов Совет
ской Армии, Военно-Мор
ского Флота, пограничных и 
внутренних войск в запас в 
ноябре—декабре 1979 г. во
еннослужащих, сроки дейст
вительной военной службы 
которым истекают до 1 ян
варя 1980 г.

2. В связи с увольнением 
в запас военнослужащих, в 
соответствии с пунктом пер
вым настоящего приказа, 
призвать на действительную 
военную службу в Совет
скую Армию, Военно-Мор
ской Флот, в пограничные 
и внутренние войска граж
дан, которым ко дню призы
ва исполняется 18 лет, не 
имеющих права на отсрочку 
от призыва, а также граж
дан старших призывных 
возрастов, у которых истек
ли отсрочки от призыва.

3. Приказ объявить во 
всех ротах, батареях, эскад
рильях и на кораблях.

Министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза 

Д. УСТИНОВ
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я

ВСЕ КРАСКИ ОСЕКИ
• 27 сентября 1979 года .

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Не подвезли. Вспоминаетея 
история прошедшей зимы, 
когда чудом не разморозили 
систему, топили дровами «с 
колес». Тогда в школе была 
минимальная температура, а 
отвечающий за паросиловое 
хозяйство И. В. Тараненко 
Продрог в собственном каби
нете. Но урок, как говорят, 
не пошел впрок.

Мы наблюдали за на
чальником лесопункта А. С. 
Типикиным. Хозяйство у 
него громоздкое и, как убе
дились, сложное (на лесо
пункте также есть и подсоб
ное хозяйство на 240 голов 
свиней). Тем более руково
дителю надо быть собран- 
ным, деловым. В Ягоднин- 
ском сельском Совете рас
сказали такой факт: А. С.
Типикин клятвенно заве
рял, что магазин будет от
крыт в срок. Прошел не 
один срок, но помещение 
еще ремонтируется. Началь
ник лесопункта часто зате
вает бесплодные дискуссии 
вместо принятия нужных 
решений.

НЙБЕГА

На переднем крае
Когда выезжаешь из Бе

лого Яра, Какое-то время 
видно полотно узкоколейной 
железной дороги, точнее, 
бывшей УЖД. Она как 
.живой укор бесхозяйствен
ности. Чтобы восстановить 
дорогу, надо начинать с ну
ля. Ведь часть рельсов 
снята, ликвидировано депо. 
Нынче дополнительно к ме
рам по подготовке к зиме 
определено задание t— вос
становить 10 километров 
пути. Кстати, Белоярская 
УЖД—не единственная до

рога, внимание к которой 
неоправданно ослаблено со 
стороны объединения Том- 
леспром.

Из Нибеги мы направи
лись на участок, которым 
руководит Валентина Ми
хайловна Бакулина. На пло
щадке, окруженной багряно- 
желтьш лесом, —- 'котло- 
пункт, балок — центр обще, 
ственно-по литической рабо
ты. Очень хорошо оформлен 
центр. Здесь газеты (девяти 
наименований),, журналы, 
настольные игры, В. М. Ба
кулина является председа
телем цехового комитета 
профсоюза, и потому забота 
о гласности соревнования 
у нее на первом плане.

Лесозаготовительная брига
да Виктора Иванова рабо
тает на базе двух тракторов 
ТТ-4 и одного ЛП-18. Этот 
коллектив традиционно при. 
меняет систему разработки 
лесосек «узкими лентами».

Сейчас бригада форсирует 
подготовку трассы — оста
лось семь километров. «в 
зиму, — беспокоится брига
дир, — нам оставаться эдем? 
никак нельзя. Погубим тех
нику, так как зимний гараж 
на верхнем складе—там, где 
постоянные лесосеки». «На
до, —- добавляет мастер, — 
еще два обогревательных 
домика».

Члены рейдовой бригады 
заглянули в передвижную 
столовую, где хозяйничает 
повар Людмила Передерни 
со своей помощницей.

Посмотрели меню: оно са
мое разнообразное. «Кормят 
отлично», — говорят рабо
чие. Но Л. Передерий ратует 
не только за хорошие обеды. 
Чтобы создать максимум 
удобств, замечает она, ба
лок надо покрасить и утеп-

КУРОЛИНО

О чем рассказала 
с п р а к а

Работники райкома пар
тии пооывали в поселке Ку- 
ролино. Что они отмечают? 
Отремонтированы школа, 
детсад, пекарня и другие 
объекты. Построены мед
пункт и магазин, но он не 
работает, так как отсутст
вует сигнализация и не под
готовлена холодильная ка
мера. Детский сад не распо
лагает электропечью.

Построено здание котель
ной, но у котла нет... топки 
и дымоходной трубы. Ведет
ся укладка труб от новой 
котельной к столовой, ново- 
му̂  магазину. Для котель
ной не хватает огнеупорного 
кирпича (5—6 тысяч штук). 
Мало еще завезено дров к 
клубу, пекарне, столовой и 
общежитию.

Лесофонд на 1980 год не 
определен. Соответственно 
не готовы и лесосеки. Гараж 
на вахте Треш не пост
роен. Вопрос о выделении 
лесофонда решается в объ
единении Томлеепром.

На лесопункте из 12 трак
торов ТТЛ работает 10, два 
ожидают капитального ре
монта. Из 3 бульдозеров 
С-100 в работе 2, из 7—в ра
боте 2 лесовозные машины 
(3 ожидают ремонт, одна 
переоборудована под бензо
воз, другая—под трал). Из 
5 челюстных погрузчиков 
работают 3. * * *

Предприятие вступило в 
завершающую стадию под
готовки к зиме. Сейчас, как 
никогда, надо ужесточить 
контроль за соблюдением 
графиков. Благодушию (а 
симптомы уже появились!—

посоветовала, например, за
местителю директора^комби
ната Ю. И. Терехову (ещ» 
не зимовавшему в этой дол
жности), другим специали
стам настойчивее реализо
вывать мероприятия.

Первый Квартал Наибо
лее напряженный в  лесу. 
Коллективу предприятия 
надо вывезти 190 тысяч ку
бометров леса, или 48 про
центов от годового Плана. 
Такого количества леса на 
предприятии еще не выво
зили. -Это значит: вся тех
ника должна быть готовой к 
выполнению повышенного 
задания. Пока темпы ремон
та трелевочных тракторов, 
лесовозных машин, челюст
ных погрузчиков явно недо
статочны. А организация 
транспортных комплексов? 
В прошедший зимний сезон 
очень долго собирались ис
пользовать новую прогрес
сивную форму.

Словом, напряжение, соз
данное в августе и сентябре 
(плохо, что штаб предприя
тия не начал активно функ
ционировать гораздо рань
ше), нЗдо поддерживать и на 
комбинате, и со стороны 
объединения.

— Район, — сказал нам в 
завершающей беседе второй 
секретарь Верхнекетского 
райкома партии, руководи
тель районного штаба В. В. 
Гречкин, —- справедливо
критиковало бюро обкома 
партии в постановлении «О 
ходе выполнения постанов

ления бюро обкома КПСС от 
7 .марта 1979 года «О зада
чах партийных, советских, 
хозяйственных органов йо 
подготовке предприятий и 
организаций к зиме 1979 — 
1980 гг.» в ВерхнекеТском и 
Первомайском районах». В 
целом у нас слабо решались 
такие вопросы, . как . подго
товка объектов соцкульт
быта, лесосек, техники, кад
ров.

Районный штаб несколько 
задержался с выполнением 
намеченных мероприятий. 
Пристальное внимание вна
чале было уделено объектам 
Жилья и соцкультбыта. Чле
ны штаба выезжают на ме
ста, помогают устранять 
недостатки. Ход подготовки 
был рассмотрен на заседа
ниях парткомов предприя
тий. Готовим эти вопросы на 
заседания бюро райкома 
партии, исполкома районно
го Совета, районного коми
тета народного контроля.

Свое внимание проверя
ющие сосредоточивают на 
важных, еще не решенных 
вопросах. В Аслановском 
леспромхозе—это сдача но
вых объектов: котельной
и ремонтно-механической 
мастерской, в Катайгинском 
леспромхозе — подготовка 
кадров. А в Ингузетском 
леспромхозе затягивается 
строительство гаражей, при
нятие лесофонда. Для Сайги 
важно упорядочить подго
товку объектов соцкульт
быта.

С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

НА ЧТО УПОВАЮТ
Р У К О В О Д И Т Е Л И  И  К У Р А Т О Р Ы  

ЗЫРЯНСКОГО ЗАВОДА СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

Рейдовая бригада: Е. МАНСУРОВ — бригадир
Ягоднинского нижнего склада, член группы народ
ного контроля лесопункта; В. ИВАНОВ — бригадир
Нибегинского лесопункта, член КПСС; А. ПОПОВ _
председатель Ягоднинского сельского Совета, секре
тарь цеховой партийной организации; Г. КЛИМОВ _
Председатель группы народного контроля при Ягод- 
нинском сельском Совете; А. КОКОРЕВ — старший 
инженер отдела главного механика объединения 
Томлеепром; А. КРУПИН — председатель Верхне
кетского районного комитета народного контроля; 
В. МАХИНЬКО — нештатный инспекор областного 
комитета народного контроля; В. ЗАПЛАТИН —

На стройках П арабельского района

Ч т о б ы  с т а л и

ц в е т н ы м и

э к р а н ы

На территории района 
строятся две радиорелейные 
станции, одна — в петкуле, 
другая—в Падоге, рядом с 
поселком лесозаготовителей 
Прокопом.

Возводят объекты коллек
тив ПМК-5 треста Облмеж- 
колхозстрой. В Петкуле уже 
построены два жилых двух
квартирных дома для обслу
живающего персонала стан
ции, отделаны помещения 
дизельной и аппаратной. 
Качество работы хорошее. 
Теперь дело за монтажни
ками . треста Радиострой, 
которые установят на стан
ции радиорелейное оборудо
вание.

уже большой объем бетон
ных - и общестроительных 
работ. Построена коробка 
служебно - эксплуатацион
ного блока. Компрессорный 
цех строители решили в 
этом году сдать под мон
таж.

Со сдачей в эксплуатацию 
газокомпрессорной станции 
объемы перекачки газа по
требителям значительно 
возрастут.

Д обры е д ел а  
с т р о и т е л е й

В Падоге ведется отделка 
четырехквартирного жилого 
дома. Один такой дом уже 
готов. Заканчивается Мон
таж радиорелейной вышки.

Со сдачей в эксплуатацию 
радиорелейки в район при
дет цветное телевидение.

Д л я  н о в о г о  

неф тепровода
Продолжается разведка 

земных недр. Васюганские 
нефтеразведчики ведут в 
районе Пудина глубинное 
бурение.

Промышленная эксплуа
тация нефтяных месторож
дений района начнется в 
ближайшие ГоДы. Решено 
построить новый нефтепро
вод. Первую его очередь от 
Лугинецкого месторожде
ния до Парабели намечено- 
сдать в эксплуатацию в бу
дущем году. А сейчас мон
тажники СУ-17 треста 
ТоМскгазстрой ведут в Ша- 
ламовке, на берегу реки Па
рабели, поворотную сварку 
Труб в плети для нефтяной 
магистрали. Уже сварено 
около 40 километров труб.

Пульс газовой 

м а г и с т р а л и
Эксплуатационники газо

вой магистрали Нижне-Вар- 
товск—Парабель — Кузбасс 
прочно обосновываются на 
парабельской земле. Строи
тели СУ-6 треста Томскгаз- 
строй возводят для них два 
жилых 27-квартирных дома 
со всеми удобствами. Стро
ятся одноквартирные брусо- 
Вме доМикй. Недавно в го
родке газовиков открыты 
столовая, продовольствен
ный и промтоварный мага
зины. НеНОдалёку от них 
заложен фундамент под дет
ский сад на 140 мест.

На окраине Парабели 
Строители треста Омскнеф- 
тепрозряетрсй сооружают 
газокомпрессорную станцию. 
Выполнен на этом объекте

Парабельский стройуча
сток — одно из лучших 
строительных подразделе
ний района. Из месяца в 
месяц этот коллектив пере
выполняет план по освое
нию средств. Здесь хорошо 
организован труд, постоянно 
ведется борьба за эффек
тивность и качество.

Лучшие бригады, возглав
ляемые кавалером ордена 
«Знак почета» П. М. Вагано
вым и М. П. Костаревой, по
стоянно перевыполняют За
дания при хорошем качест
ве работы.

На счету строителей нема 
ло добрых дел. В декабре 
прошлого года они сдали 
новый Хлебозавод в Парабе 
ли, нынешним летом 12 се
мей справили новоселье в 
благоустроенном доме, кото 
рый возведен в центре села, 
Здесь же в короткий срок 
сооружена двухэтажная ко
робка нового здания сель
ского Совета. Сейчас брига
да М. П. Костаревой ведет 
в нем отделочные работы, 

Для ребятишек рабочих 
совхоза «Старицынский» 
строители делают кладку 
детского сада на 50 Мест. 
В конце текущего года ма
ленькие граждане села 
Старицы войдут хозяевами 

. в новое здание.
Автозаправочная станция 

и сооружаемый по совре
менному типовому проекту 
гараж для откормсовхоза — 
тоже объекты стройучастка. 
25 совхозных машин будут 
располагаться в теплом и 
удобном помещении.

Выработка на одного ра
ботающего в стройучастке 
Еыше, чем в других строи
тельных организациях рай
центра в среднем на 10 про
центов.

Первый асфальт 

р а й ц е н т р а
С каждым годом растет И 

благоустраивается районный 
центр. Все больше новых 
.зданий появляется на его 
улицах. В Парабели откры
то регулярное движение 
Пассажирских автобусов, в 
самые отдаленные села в 
этом году пришло телевиде
ние.

На одной из улиц Парабе
ли — имени Шишкова — на
чали в этом году уклады
вать асфальт. Теперь эта 
прямая и красивая улица 
Как бы помолодела.

Б. ЛЕБЕДЕВ.

Институте атомной 
энергии имени И. В. Курча
това совместно с научно, 
производственным объеди
нением «Криогенмаш» осу
ществлен физический пуск 
«Токамака-7» — первой в 
мире термоядерной установ
ки этого типа со сверхпро
водящими катушками основ
ного магнитного поля.

На термоядерных установ
ках ученые разрабатывают 
методы получения высоко
температурной плазмы и 

утилизации энер

гии, выделяющейся в горя
чей плазме при слиянии 
ядер тяжелых изотопов во
дорода.

Во всех сооруженных ра
нее установках этого типа 
для создания в больших 
объемах сильного магнитно
го поля, необходимого для 
термоизоляции горячей 
плазмы, использовались 
медные катушки, что требо
вало значительных затрат 
электроэнергии. Использова
ние сверхпроводящих кату
шек позволяет в сотни раз 
сократить ее расход.

В рабочей камере установ
ки объемом о с̂оло трех ку
бометров получена водород
ная Плазма, Начаты экспе
рименты по исследованию 
ее удержания и нагрева.

Сооружение и физический 
пуск установки «Токамак-7» 
— новый важный этап в 
разработке инженерно-тех
нических основ термоядер
ной энергетики будущего.* * *

НА СНИМКЕ: общий вид 
термоядерной установки 
«Токамак-7».

Фотохроника ТАСС.

После десяти лет своего 
существования завод строи
тельных материалов в селе 
Зырянском, принадлежа
щий объединению Облмеж- 
колхозстрой, оказался на по
ложении сапожника без са
пог. Завод строит себе жи
лой дом вот уже... семь 
лет. Но так до сих пор и не 
построил. К этому факту мы 
еще вернемся, а пока да
вайте посмотрим, насколько 
удовлетворяет завод потреб
ности района.

Чтобы обеспечить район
ное строительство, нужно не 
более 8 млн. штук кирпича 

I в год. Эта цифра является 
как раз показателем про
ектной мощности, которой 
завод не в состоянии до- 

| стичь вот уже много лет. 
Более того, выпуск продук
ции год от года снижается...

Такое положение, конеч
но же, никого не устраива
ет: ни рабочих, ни руковод
ство завода, ни район, кото
рый вынужден терпеть убы
точное предприятие.

Почему завод не выпол
няет план? Ответ пытались 
найти многие — директор, 
предприятия, начальник 
кирпичного цеха, экономи
сты и кадровики, партий
ные работники. С разной 
степенью компетентности 
они анализировали Обста
новку, искали причины не
удач, виновных...

Во время бесед е ними 
стало выясняться, что не
выполнение плана объяс
няется нехваткой рабочей 
силы. В кирпичном цехе из 
75 человек, положенных по 
штату, в наличии только 
40. Начальник цеха Н. П. 
Малинин и директор заво
да Ю. м. Мелентьев увере
ны, что получи цех не
достающие тридцать пять 
человек — и план пойдет, 
как по маслу.

Однако я не могла при
нять эту точку зрения, что- 
то мешало основную причи- 

I ну видеть в этом. Слишком 
уж просто все выходило. И 
упиралось в тот самый дом, 
который строится вот уже 
семь лет.

Директор рассуждает та
ким образом: «Когда сдадим 
дом, сможем выписать пе
реселенцев. Дадим кварти
ры и своим рабочим. Об 
этом узнают их соседи и 
знакомые, которые тоже за-, 
хотят прийти на завод в 
надежде получить новую 
квартиру. Таким образом, 
проблема скоро будет ре
шена». (Скоро — потому 
что наконец-то появилась 
надежда сдать дом в этом 
году).

Сколько же квартир 
в новом доме? — спросила

— Двадцать две, — отве
тил директор. — Правда, 
часть из них заберет Со
вет...

Теперь трудно поверить, 
что Ю. М. Мелентьев при
нимает эту «спасительную» 
меру всерьез, в  то же вре

мя любому руководителю 
Ясно, что исправить положе
ние можно, работая в двух 
направлениях. Это — улуч
шение работы с кадрами и 
модернизация технологиче
ского процесса. Ясно также, 
что работа с кадрами—это 
не только привлечение но
вых сил и воспитание име
ющихся, но и улучшение 
условий труда. А улучшение 
условий труда, конечно же, 
тесно связано с модерниза
цией технологического про
цесса.

В коллективе есть костяк \J надежными...

Нет смысла вдаваться в 
технологические подробно
сти изготовления кирпича. 
Достаточно сказать, что про
цесс этот трудоемкий и со
стоит из нескольких тесно 
связанных операций. Оста
новка одной операции ведет 
к невозможности проведе
ния другой, неполадки на 
одном участке тут же отра
жаются на другом. И вот из 
семнадцати человек, заня
тых на самых важных опе
рациях, восемь названы не

рабочие с большим ста 
жем и опытом, на которых 
можно положиться. Но не
мало и таких, работать с ко
торыми трудно. Директор и 
начальник цеха с тоской 
вспоминают тот «золотой 
век», когда они имели воз
можность выбора при при
еме рабочих. Сейчас1 же ра
ды любому пришедшему. А 
ими зачастую оказываются 
прогульщики и пьяницы, 
ранее уволенные с этого же 
завода; летом приходится 
прибегать к помощи подро
стков и т. д. Вот и получает
ся, что текучка — одно из 
главных зол. За год уволь
няется людей больше, чем 
приходит. И это касается не 
только рядовых рабочих. 
Так, например, всего за два 
месяца в кирпичном цехе 
сменилось шесть иачальни

В каждой смене должно 
быть, как минимум, по два 
садчика. На заводе — четы
ре смены. Отсутствует хотя, 
бы один человек — и смена 
вместо 24 тысяч штук кир
пичей, положенных по пла
ну, дает 10—12, а то и вовсе. 
4 тысячи штук.

Но недостаток рабочей си
лы можно в конце концов 
уравновесить механизацией 
производства. Что же 
делается на заводе в этом 
плане? Ничего. За десять 

' лет существования завод 
остался на том же уровне,. 
что и в год пуска. Это зна

ч и т ,  что технологически он 
давно устарел.

Правда, для улучшения 
условий труда кое-что 
делается: был механизиро
ван процесс обратной пода-Г ---- * “  “  прицси; uuptmiun 11иДа”

ков, все молодые специа- \/ чи кирпича (теперь браклисты.
В данное время цехом ру

ководит Н. П. Малинин — 
человек знающий и энер
гичный, но и ему зачастую 
приходится заниматься ра
ботой, далекой от его основ
ных обязанностей. То он, 
чтобы обеспечить цех сырь
ем, садится за руль маши
ны̂  и едет в карьер за гли
ной, заменяя неизвестно по
чему не пришедшего на ра
боту шофера, то выступает 
fi роли снабженца, добывая 
дефицитные запчасти...

Ну, а те рабочие, что есть, 
тоже не всегда способны 
трудиться в полную меру: 
прогулы, пьянство. Так, на
пример, е начала года боль
ше двадцати человек побы
вали в медвытрезвителе, со
вершено около шестидесяти 
прогулов, двадцать три че
ловека получили админист
ративные взыскания. А

снимается не вручную, а по
дается по ленте), снижена 
загазованность цеха, обо
рудован обдув кирпича. Ра
бота стала менее пыльной 
и грязной. Весной была от
ремонтирована печь. Но по- 
прежнему ручным остался, 
труд садчиков, загрузчиков 
и выгрузчиков, которые в 
течение смены пропускают 
через свои руки 6 тысяч 

дшсги на уа- ,штук кирпичей, каждый из 
то выступает  ̂КО,ГОРЫХ весит 4 килограм

ма. Намечена только на бу*.1 
дущую пятилетку механи
зация всех трудоемких Про
цессов, а также и ввод в 
Действие узла добавок, гли- 
нозапасника, что позволит 
сократить простои (особенно' 
в зимнее время) и умень
шить влажность глины.

А что делать сейчас? 
Ждать, как чуда, притока 
рабочей силы или пред
стоящей реконструкции у.ж я-------- --------—* * V— J3 ---------- И

дни аванса и получки пред- сидеть, сложа руки, наетро- 
приятие по-настоящему ли-~~ ившись на хроническое неприятие по-настоящему 
хорадит.

Борьба с этим, конечно, 
ведется. Проводят заседа- ~ 
ния местного комитета, на
лагают взыскания, лишают 
премий, объявляют выгово
ры и т. п. А вот увольняют 
редко. Уволишь — некому 
будет работать. /

Рабочих, занятых на ос
новных операциях, директор 
делит на надежных и нена
дежных. Ненадежных он 
насчитывает восемь. Но не 
так мала эта цифра, как ка
жется на первый взгляд.

ившись на хроническое : Не
выполнение плана?

Похоже, что в райкоме
J партии привыкли к тому, 

что завод не выполняет
план, и не очень волнуются 
по поводу этого факта. Тй- 
кую же позицию занимают 
и руководители объединения 
Облмежколхозстрой. Это 
тем более странно, что в Зы
рянском районе ведут строи
тельство преимуществен
но организации того же 
объединения. А иметь убы
точное предприятие — не 
значит ли обкрадывать са
мих себя?

И. АНДРЕЕВА.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  Н А  К О Н Г Р Е С С Е
Из Федеративной Респуб- 

j лики Германии возвратился 
заведующий кафедрой фи
лософии университета про
фессор А. К. Сухотин. В сос
таве советской делегации,

куда входили специалисты 
Москвы, Ленинграда, ряда 
столиц союзных республик, 
а также Новосибирска, он 
принимал участие в IV Меж
дународном конгрессе по ло-

ОГЛАСНО последним 
данным, Продолжи 
тельность Вещания 

на Советский Союз толь
ко крупнейших запад
ных радиостанций достигла 
675 часов в неделю. Если к 
этим цифрам прибавить 
сотни часов передач на 
Болгарию, Венгрию, ГДР, 
Польшу, Румынию, Чехо
словакию, если учесть к то
му же постоянное наращи
вание мощностей передат
чиков, то окажется, что 
столь массированной актив
ности буржуазных радио- 
центров в эфире социали
стических государств исто
рия еще не знала.

Руководители западных 
радиослужб утверждают, 
что^такая активность вызва- 
на будто бы их желанием 
вести . «конструктивный 
взаимополезный диалог» 
между странами и народа
ми, «обмениваться правди
вой и ̂  непредвзятой инфор
мацией». «Наш главный де
виз — честность», — утвер
ждает Чарльз Каррен, за
нимавший до недавнего вре
мени пост директора Би-би- 
си. «Говорить с людьми за 
границей и содействовать 
Их сближению», — так пу
блично характеризует глав
ную задачу «Голоса Амери
ки» директор американского 
управления по международ
ным связям Д. Рейнхардт. 
Однако все эти заявления 
не более, чем слова.

Факты свидетельствуют, 
что буржуазные средства 
массовой информации ~  
Печать, телевидение И, ко

тике, методологии и филосо
фии науки. На конгрессе он 
выступил с сообщением 
«Особенности и специфика 
математического знания».

Н. НИКОЛАЕВ,
. , фотохроника TACU. I таве советской . ...  ̂ ------  «• «■ ош ч и .вд о  знания».
....................................... mm..... iiui.mmmimimm.......т т т т т , , ш т ..... ................... ............. ДУНар°ДНОМ « п о л о -  н. НИКОЛАЕВ,

С ОГЛАСНО последним нечно же, службы зарубеж- закрепленными в Заключи * ' и ,,,,,,,,m,,f,,,,,,H,,,*,i,,,i,mmmmm,ifmmmiiiiiimiriimiini„|lmiimillll»данным, продолжи- ного вещания западных pt- закрепленньши в Заключи- домство — уппавлеиио ™ ....... -А
диостанций — не только не 
способствуют укреплению
международного сотрудни
чества, а, Наоборот, раз
дувают недоверие и враж
дебность к социалистиче
ским странам. Как отме
чается в постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты», империалистическая 
пропаганда непрерывно ве
дет яростное наступление 
на умы советских людей, 
стремится с помощью са
мых изощренных методов и 
современных технических 
средств отравить их созна
ние клеветой на советскую 
действительность, очернить 
социализм, приукрасить 
империализм, его граби
тельскую, бесчеловечную 
политику и практику. Из
вращенная информация и 
тенденциозное освещение 
фактов, умолчание, - полу
правда и просто беспардон
ная ложь — все пускается 
в ход.

В последнее время многие 
западные радиоцентры, пре
терпели серьезные струк
турные и организационные 
перемены, продиктованные 
стремлением реакционных 
кругов еще активнее ис
пользовать иновещание в 
операциях «психологической 
войны» против социалисти
ческих стран, для вмеша
тельства в наши дела. По
добная деятельность нахо
дится в вопиющем противо
речии с договоренностями,

закрепленными в Заключи
тельном. акте общеевропей
ского совещания, с принци
пами мирного сосущество
вания государств с различ
ным общественным строем. 
Это обстоятельство, разу
меется, не могут не учиты
вать и руководители запад
ных пропагандистских

домство — управление по 
международным связям
(УМС), под крышей которо
го объединились бывшие
информационное агентство 
(ЮСИА) и бюро госдепарта
мента по вопросам образо
вания и Культуры. Дирек
тор УМС возведен в ранг 
Главного советника прези-

«Голйс Америки», напротив, 
исключена из структуры 
нового управления и пере
стала быть с формально
правовой точки зрения пра
вительственным учрежде
нием. Оценивая значение 
этого хода, газета «Нью- 
Йорк тайме» писала: «Пре
зидентская гарантия незави-

зе и Восточной Европе», цр^ 
зидент фактически благос
ловил практику вмешатель
ства во внутренние дела 
этих стран со стороны аме
риканских радиостанций, 
вещающих на заграницу.

По словам газеты «Ва. 
шингтон пост», новый устав 
«Голоса Америки» дает ее

Ф Р О Н Т А Х  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й  Б О Р Ь Б Ы

ДИВЕРСИЯ Э Ф И Р Е
служб. Отсюда попытки От 
дёлить эти службы от Пра
вительственных учрежде
ний, придать им, так ска
зать, «независимый» харак
тер, позволяющий офици
альным властям делать вид, 
что они не несут ответст
венности за пропагандист
ские действия, Противореча
щие Международному праву 
и разрядке.

Наиболее отчетливо такое 
стремление проявилось при 
реорганизации аппарата 
внешнеполитической пропа
ганды США. Как известно, 
с апреля прошлого года в 
Вашингтоне под непосред
ственным руководством го
сударственного департа
мента начало действовать 
новое пропагандистское ве-

Дбнта США ПО 
международной 
ции.

Таким образом, перестрой
ка позволила еще теснее 
увязать внешнеполитиче
скую информацию и пропа
ганду США с интересами 
самых верхних эшелонов 
администрации.

Но это лишь одна сторо
на медали. Другая, и Куда 
более Важная, касается но
вого устава главного кана
ла американского радиове
щания на заграницу _
«Голоса Америки». В то вре
мя, как сотрудники всех за
граничных постов УМС в 
126 странах мира обязаны 
отныне действовать В соот
ветствии с указаниями гос
департамента, радиостанция

симости информационных 
функций «Голоса Амери
ки»... является самым важ
ным аспектом создания но
вого управления».

Эта оценка в полной мере 
соответствует постоянно воз
растающей роли радиослужб 
в пропагандистской машине 
США. В своем послании 
конгрессу «О радиовещании 
на заграницу» президент 
Дж. Картер назвал систему 
зарубежного радиовещания 
«одним из ключевых эле
ментов американской внеш
ней политики», имеющих 
«жизненно важное значение 
для безопасности США». 
Подчеркнув, что «наиболее 
важные аудитории нашего 
заграничного радиовещания 
находятся в Советском Сою.---------пустагандистекое ве- департамента йалиостяипия ‘ „  «Г Г " "  мистические страны раДиО-

miiiiiininnimmrnnnmniiiiuiiiiinmiiii.mmiimimmmmniimiiimiimiiiiiiimmmmiim.m,.™™™™....™»---- —_________1______ годятся в Советском Сою. станции «Свобода» и «Сво-
nmnmrrmninnmmnftninrtmHtimrtnmnTmmmnnnmmnminnmnmnirrminrimnmi.mnnmim.mHHnnmmi

авторам и редакторам «не
зависимость в подборе и ис
пользовании информации», 
а значит, и возможность 
«формировать программу с 
намного большей свободой, 
предпринимая пропаганди
стские атаки и одновремен
но не создавая затрудни
тельных ситуаций для ва
шингтонской администра
ции». Таким образом, окон
чательно стерта разница ме
жду каналами официальной 
(«беглой») внешнСполитИче- 
ской пропаганды, которой 
прежде надлежало зани. 
Матвея «Голосу Америки», я 
неофициальной («серой» или 
«черной») пропаганды, кото
рую вели и ведут на социа
листические страны радио
станции «Свобода» и «Сво-

М  'j
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'С 27 сентябре 1979 года КРАСНОЕ ЗН А М Я ’

Выступление А. А. Громыко на XXXIVly Е ж д у н а р о д н а я

сессии Генеральной Ассамблеи О О П н ф о р м э ц и я

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 
(ТАСС). Сегодня на пленар
ном заседании XXXIV 
сессии Генеральной Ассам
блеи о б н  выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Он заявил* что 70-е годы 
займут важное место в ис
тории. Б эти годы вылилась 
в широкий процесс та поло
жительная тенденция в 
международной обстановке, 
которая получила название 
разрядки напряженности в 
мире. Разрядка — а Совет
ский Союз стоял у ее колы
бели —■ выражает чаяния 
всего нашего народа и, мы 
уверены, всех народов. Вме
сте с тем, продолжал А. А. 
Громыко, все еще активны 
СИЛЫ, ведущие линию на 
то, чтобы приучить людей 
мыслить категориями вой
ны и наращивания воору
жений.

Примером может служить 
кампания, поднятая вокруг 
Кубы, в ходе которой каких 
только не нагромождается 
вымыслов о политике Кубы 
и Советского Союза. А прав
да состоит в том, что вся 
эта пропаганда не имеет под 
собой никакой реальной 
почвы и основана именно 
на вымыслах. Советский Со
юз и Куба об этом уже за
явили. А наш совет здесь 
простой — надо честно при
знать надуманность всего 
этого вопроса и закрыть его.

СССР, его союзники по 
Варшавскому Договору, ска
зал далее оратор, не могут 
не учитывать того, что неко
торые государства продол
жают военные приготовле
ния, наращивают их темпы. 
В этих условиях они выну
ждены проявлять заботу о 
своей безопасности. Вместе 
с тем наш подход к этому 
делу таков: «Оборонный по
тенциал Советского Союза,
— указывал Л. И, Брежнев,
— должен быть достаточным 
для того, чтобы никто не 
рискнул нарушить нашу 
мирную жизнь. Не курс на 
превосходство в вооружени
ях, а курс на их сокраще
ние, на ослабление военной 
конфронтации — вот наша 
политика».

Ведь всему миру известно, 
сколько и какие предложе
ния вносили социалистиче

ские государства на рас
смотрение других стран, и 
прежде всего в ООН, на
правленные на углубление 
процесса разрядки напря
женности в мире, на расши
рение мирного сотрудниче
ства между государствами, 
на укрепление междуна
родной безопасности.

Мир, продолжал А. А. Гро
мыко, между тем, давно пе
решел уже черту, за ко
торой гонка вооружений 
стала поистине безумной. 
Мы призываем все государ
ства — члены ООН противо
поставить этому безумию 
здравый смысл, волю к ук
реплению взаимного дове
рия.

В наши дни, подчеркнул 
глава советской делегации, 
нет более жгучей проблемы, 
чем устранение угрозы 
ядерной войны. Это понима
ет каждый разумный чело
век. И этой задачи по-на
стоящему не решить, не ос
тановив конвейер, с которо
го непрерывным потоком 
сходит чудовищной разру
шительной силы оружие — 
ядерные боеголовки, бомбы 
и снаряды.

Советский Союз, как мы 
уже не раз заявляли, готов 
к совместному с другими 
странами обсуждению этой 
кардинальной задачи и 
Предлагает приступить к 
конкретным переговорам. 
Прямой долг участвовать в 
них ложится на все без ис
ключения ядерные державы.

К комплексу вопросов, 
связанных с ядерным ору
жием, относятся обеспече
ние гарантий безопасности 
неядерных государств и не- 
размещение ядерного ору
жия на территориях стран, 
где его нет в настоящее 
время. Генеральная Ассам
блея уже приняла по этим 
вопросам принципиальные 
решения. Теперь их нужно 
воплотить в обязывающие 
международные соглашения. 
Необходимо также предпри
нять дальнейшие усилия по 
укреплению режима нерас
пространения ядерного ору
жия. И ответственность за 
это несут все государства.

А. А. Громыко особо под
черкнул, что подписание со-. 

' ветско - американского До
говора об ограничении стра
тегических наступательных

вооружений — убедительное 
доказательство того, что при 
наличии доброй воли и го
товности учитывать закон
ные интересы друг друга 
можно добиться договорен
ностей по самым трудным 
вопросам. Договор, сказал 
он, перебрасывает мост к 
дальнейшему ограничению 
и сокращению стратегиче
ского оружия.

Упрочение всеобщего ми
ра, заявил оратор, неотдели
мо * от обеспечения безопас
ности в Европе. Сегодня на 
европейском континенте
имеется более прочная, чем 
вчера, база для мирного со
трудничества государств.
Благоприятные сдвиги прои
зошли в отношениях между 
социалистическими и капи
талистическими странами 
Европы. Корни, которые по
литическая разрядка пусти
ла на европейской почве, не 
могут, однако, стать жизне
стойкими, если не будут 
приняты практические ме
ры в области разрядки воен
ной.

Остановившись на очагах 
напряженности в мире, А. А. 
Громыко заявил, что не 
один такой очаг можно на
считать в Азии. Лишь пол- 
года назад была совершена 
агрессия против Социали
стической Республики Вьет
нам. Агрессоров заклеймил 
фактически весь мир. Но 
все ли, кому следует, сдела
ли из происшедшего надле
жащие выводы?

Этот вопрос нельзя уто
пить в искусственно разду
той пропагандистской кам
пании вокруг индокитай
ских беженцев, направлен
ной своим острием против 
Вьетнама. Нет, острие следу
ет повернуть совсем в дру
гой адрес, и он известен.

Как и у всех миролюби
вых народов, продолжал 
А. А. Громыко, у советских 
людей вызывает большую 
озабоченность обстановка на 
Ближнем Востоке — одной 
из самых «горячих» точек 
Земли, откуда исходит серь
езная угроза миру.

Сепаратная сделка меж
ду Египтом и Израилем ни
чего не решает. Это — сред
ство, призванное усыпить 
бдительность народов.

Советская политика в от
ношении ближневосточной

проблемы принципиальна. 
Мы — за всеобъемлющее и 
справедливое урегулирова
ние, за утверждение надеж
ного мира на Ближнем Во
стоке, в районе, который 
недалеко от наших границ. 
Советский Союз твердо сто
ит на стороне арабских на
родов, решительно отверга
ющих сделки за счет их за
конных интересов.

Руководство Советского 
Союза, отметил оратор, не 
делай секрета из. того, что 
желает иметь нормальные, 
больше того — дружествен
ные отношения с Соединен
ными Штатами. Для этого 
требуется лишь следовать 
принципам, пробившим себе 
широкую дорогу в между
народных отношениях, — 
они зафиксированы и в из
вестных советско-американ
ских документах — принци
пам мирного сосуществова
ния государств, невмеша
тельства в чужие дела. Ни
кому мы не позволим вме
шиваться в наши внутрен
ние дела. Забота о советско- 
американских отношениях 
— дело обоюдное. Только на 
этой основе отношения ме
жду СССР и США могут 
развиваться успешно.

Наша позиция с исчерпы
вающей ясностью и четко
стью изложена Л. И. Бреж
невым и в Вене, в ходе 
встречи с президентом США 
Картером. Встреча показала, 
что, если имеется взаим
ное желание, СССР и США 
могут находить взаимопри
емлемые решения и сотруд
ничать во имя международ
ной разрядки и мира.* * *

В цепи послевоенных со
бытий, наряду с позитивны
ми, были и опасные, такие, 
которые подвергали серьез
ной угрозе устои мира.

В этой связи А. А. Гро
мыко Остановился на мани
пулировании термином «ге
гемонизм», который Все ча
ще встречается за послед
ние годы в международном 
политическом обиходе. Тер
мин «гегемонизм» — это 
стремление к мировому гос
подству, к господству над 
другими Странами и народа
ми.

Советская позиция насчет 
гегемонизма и доминирова
ния ясна. С первых дней

своего существования Совет
ское государство выступило 
решительно против того, 
чтобы кто-то был гегемоном, 
а кто-то подчинялся его во
ле, чтобы одни государства 
занимали доминирующее 
положение по отношению к 
другим.

20 миллионов человече
ских жизней отдал наш на
род, чтобы опрокинуть гит
леровские планы установле
ния мирового господства и 
похоронить гегемонизм в 
его фашистском обличйи. 
Уже по одной этой цифре 
можно судить о наших сче
тах с- гегемонизмом.

Пришло время всем госу
дарствам — членам ООН 
занять недвусмысленную 
позицию по отношению к 
гегемонизму — осудить его, 
преградить путь любым 
поползновениям на гегемо
нию в мировых делах. Недо
пустимость ее следует возве
сти в принцип, который 
должен неукоснительно со
блюдаться.

Руководствуясь всем этим, 
Советский Союз предлагает 
включить в повестку дня 
настоящей сессии важный 
вопрос — «О недопустимо
сти гегемонизма в между
народных отношениях» и 
вносит на рассмотрение сес
сии проект соответствующе
го решения.

Мы уверены, что все, кто 
подходит к ведению между
народных дел на основе ра
венства, в интересах раз
рядки и мира, не могут воз
ражать против принятия та
кого решения. Хотелось бы 
выразить надежду, ЧТО ге
неральная Ассамблея подой
дет к рассмотрению Этого 
проекта с высокой мерой от
ветственности.

В заключение А. А. Гро
мыко сказал: Все положи
тельное, чего мы сумеем до
стигнуть сегодня, поможет 
нам в 80-е годы закрепить 
и развить успехи 70-х. От 
этого в будущее перешагнет 
человечество грань следую
щего тысячелетия.

Мы желаем и сделаем все 
от нас зависящее, чтобы 
работа XXXIV сессии Гене
ральной Ассамблеи завер
шилась принятием таких 
решений, которые были бы 
встречены добрым словом 
народами мира.

I E
книги

Н адеж ны й стр аж  лесов
Когда я попросил началь

ника Нововасюганского от
ряда авиалееоохраны Вла
димира Михайловича Тупа- 
кова назвать лучших по
жарников, он задумался:

—г Выделить кого-либо 
трудно. Все молодцы.

На редкость удачным вы
дался этот год: не было ни 
одного пожара. Скептик мо
жет сказать: пожар, дескать, 
по большей части возникает 
стихийно. Но нововасюган- 
цы доказали, что при повсе
дневной профилактической 
работе случаи возникнове
ния очагов пожара можно 
значительно уменьшить.

С 1965 года в селе Новый 
Васюган действует авиалесо
охрана. Потребность в ней 
была вызвана участивши
мися пожарами. Как прави
ло, возникали они по вине 
людей. Но на первых порах 
новая служба давала мало 
отдачи. В ее распоряжении 
был вертолет МИ-1, который 
брал на борт одного челове
ка. Теперь авиалесоохрана 
располагает вертолетами

МИ-2 и МИ-4, самолетом 
АН-2. На помощь пожарни
кам пришла наука. Возмож
ность загорания лесов опре
деляется по Классу пожар
ной опасности. В данных 
метеосводки учитывается 
температура и точка росы— 
насыщенность влагой в по
луденное время. Самый 
опасный — четвертый класс, 
когда пожар может возник
нуть от брошенного окур
ка. Тут уж будь начеку. 
Тогда мотается вертолет 
над тайгой целыми днями: 
важно найти и потушить 
пожар в самом начале. Для 
этого в первую очередь и 
создана авиалесоохрана.

Помимо патрулирования 
над тайгой, учебных трени
ровок, важное место зани
мает профилактическая ра
бота среди населения. Это и 
статьи ш .районной газете, И 
передачи по местному ра
дио, и беседы на предприя
тиях.

Но как бы хорошо ни 
была поставлена служ
ба авиалееоохраны, пожа

ры все же случаются. И 
все тогда зависит от сла
женных действий кол
лектива. По многу лет рабо
тают в авиалесоохране Да
вид Якуби, Николай Попо
вич, Василий Соэонтов. От
личными пожарниками ста
ли Юрий Ронов, Сергей Ба- 
касов, Сергей Вековцов. Мо
гут они сделать Отжиг — 
пустить встречный огонь, 
отсечь горящий участок, 
владеют бензопилами, на
выками валки леса. Боль
шинство из них — механи
заторы. Васюганцы отлично 
справляются со своими 
обязанностями: все поту
шенные пожары имеют 
незначительный очаг рас
пространения.

В ближайшие годы на по
мощь пожарникам придет 
автоматическая система уп
равления, посредством кото
рой будут анализироваться 
состояние опасности, участ
ки возможного загорания, 
сроки патрулирования.

Г. ГОРЧАКОВ.

ПО СЛЕДАМ
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ПОМАНИЛИ ПРЯНИКОМ»
Так называлась критиче

ская корреспонденция, опуб
ликованная в нашей газете 
8 августа этого года. В ней 
говорилось о том, что зав
ком манометрового завода 
не выполнил свои обещания 
по отношению к участникам 
художественной самодея
тельности.

Секретарь парткома заво
да Б. М. Вяткин сообщил:

«Статья рассмотрена в 
парткоме завода. Факты, из
ложенные в ней, имеют мес
то. Завкому, администрации 
завода указано на недопусти
мость повторения подобного, 
предложено устранить наз
ванные в статье недостатки. 
В настоящее время памят
ные Подарки участникам, 
призы коллективам само
деятельности приобретены в 
соответствии с Положением 
о проведении омотра-кон- 
курса. Призы и дипломы 
будут вручены победителям 
на очередном заседании зав
кома».

« ПО НЕДОСТАТКАМ -  
П Р И Ц Е Л Ь  НО »

Опубликованная в «Крас
ном знамени» 15 августа 
1979 года статья Б. Береж
кова «По недостаткам—при
цельно» о сатирических пе
редачах Томского телевиде
ния обсуждена на заседании 
коллегии комитета по теле
видению и радиовещанию 
облисполкома, а также на 
совещании с авторским ак
тивом сатирического теле* 
журнала «Разрешите побе
спокоить...»

Статья признана правиль
ной. Комитетом определены 
меры для улучшения рабо
ты редакции тележурнала, 
расширены ее авторский 
актив и тематика сюжетов. 
В новых выпусках сатири
ческого журнала будут уча
ствовать опытные журнали
сты, режиссеры, киноопера
торы, художники.

В. ПАРШИН, 
председатель комитета 
по телевидению и радио
вещанию облисполкома.
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водная Европа», находящие
ся Под контролем американ
ской разведки, отныне для 
всех этих «голосов» есть 
всего две краски: розовая— 
для рекламы американской 
политики и черная — для 
поношения всего, что с этой 
политикой не совпадает.

Результаты реформы не 
заставили себя долго ждать. 
Так называемая информа
ционная независимость «Го
лоса Америки» обернулась 
на практике резким креном 
в сторону всякого рода спе
куляций в отношении внут
ренней и внешней политики 
стран социалистического 
содружества, компромета
ции их усилий в борьбе за 
разрядку международной 
напряженности, против гон. 
ки вооружений, за между
народную безопасность и 
взаимопонимание. Особый 

. акцент ДСлаСТсЯ на лице
мерной кампании «за права 
человека», на распростране
ние мифа «о советской угро
зе».

Основная цель, которую 
преследуют вдохновители и 
идеологи западного радиове
щания на мир реального 
социализма, — это формиро
вание выгодных Западу ми
ровоззренческих Позиций у 
различных групп населения 
в социалистических странах 
путем «размывания» Марк. 
сиСТсКО-ленинской идеоло
гий, подрыва веры людей в 
Правильность курса Правя
щих коммунистических и 
рабочих партий, противо
поставления коммунистиче
ским идеалам стандартов

буржуазного образа жизни. 
Для решения этой стратеги
ческой задачи между глав
ными центрами империали
стического радиовещания 
существует определенное 
разделение труда. Исходя из 
него, западногерманская ра
диостанция «Немецкая вол
на», например, строит свои 
передачи на русском языке 
в значительной мере на со
общениях о жизни в СССР 
и делает упор на откровен
ной, грубой дискредитации 
социалистических методой 
хозяйствования, советских 
законов, социалистической 
демократии. Столь же про
вокационную роль выполня
ют по указке и при содейст
вии Центрального разведы
вательного управления США 
радиостанции «Свобода» и 
«Свободная Европа». Ин
струкции ЦРУ обязывают 
их, сохраняя «объективность 
тона», подчеркивать «тене
вые Стороны советской жиз
ни», «вновь и вновь пере
жевывать негативные явле
ния, чтобы слушатели сами 
приходили к нужным нам 
выводам».

На десятках иностранных 
языков готовит и выпускает 
в эфир передачи британская 
раДийвещаТельная корпора
ция Би-би-си. Созданная 66- 
лее полувека назад, она Яв
ляется едва ли не самым ис
кусным поставщиком дезин
формации и в известном 
смысле задаёт тон всей бур
жуазной радиопропаганде.

идеологическое наступле
ние на реальный социализм 
Би-би-си предпочитает вести

в тонкой, Завуалированной 
форме. Станция стремится 
создать О себе впечатление 
как о доброжелательном Со
беседнике, который близко 
к сердцу принимает заботы 
своих слушателей и желает 
им только блага. ОднаКо хо
рошо известны истинные 
вожделения Би-би-си. О них, 
в частности, откровенно вы
сказался в своей книге один 
из руководителей русского 
отдела станции — ее посто
янный комментатор М'. Лейт- 
ли. По его словам, долго
временная цель или задача- 
максимум лондонского ра
дио состоит в том, чтобы спо
собствовать «кардинальным 
изменениям» В характере 
европейского, да и не только 
европейского, коммунизма, 
содействовать «переделке 
Европы», созданию «новой 
Европы, которая простира
лась бы от Атлантического 
океана до Тихого». Учтивые 
джентльмены из Би-би-си, 
как видим, достойно пред
ставляют интересы англий
ского капитала и мирового 
капитализма—доброхоты на 
словах, они на деле преис
полнены желания разоб
щить передовые силы совре
менности, подорвать единст
во социалистических стран, 
международного коммуни
стического движения И в 
конце концов покончить с 
реальным социализмом, ко
торый служит ныне ярким 
майком для трудящихся 
всех стран.

Хотя каждому из круп
ных центров империалисти
ческого иновещания прису

ща своя собственная партия 
в антикоммунистическом хо
ре, тем не менее все они 
действуют по хорошо скоор
динированной партитуре. 
Сводки последних известий 
и политические программы 
в передачах на СССР «Голо
са Америки», Би-би-си, «Не
мецкой волны» практически 
никогда не дублируют друг 
друга. А в случае возникно
вения в той или иной капи
талистической стране явно 
проигрышных в пропаганди
стском отношении ситуаций 
станции идут на помощь 
друг другу, отвлекая внима
ние аудитории от сути ост
рой проблемы. Например, 
Би-би-си в свое время пред
ложила советским слушате
лям собственную версию так 
называемого «уотергейтско
го Дела», о котором «Голосу 
Америки» приходилось по 
понятным причинам выска
зываться весьма сдержанно 
и лаконично. Выступая в ро
ли «беспристрастного», «сто
роннего» наблюдателя, лон- 

: донское радио с присущим 
ему лицемерием свело всю 
проблему «  «ошибкам» от
дельных лиц. А о том, что 
«уотергейт» в Америке был 
проявлением политического 
произвола, правительствен
ной коррупции, очередного 
столкновения интересов выс
ших монополистических 
кругов США, не было сказа
но ни слова.

Ведущие капиталистиче
ские радиоцентры постоянно 
обмениваются текстами про
грамм, проводят совместные 
симпозиумы, конференции

е п о р т е р ы  Т А С С  и  АПН с й О Б щ а ю т

Л. И. БРЕЖНЕВА  В ФИНЛЯНДИИ
ХЕЛЬСИНКИ, 25 сентяб

ря. В Советском Союзе и да
леко за его пределами Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев широ
ко известен как выдающий
ся государственный и пар
тийный руководитель. Он 
принадлежит к тому поколе
нию партийных руководите
лей Советского Союза, кото
рые в ходе Великой оте
чественной войны сража
лись на фронте за свою Ро
дину, пишет на . страницах 
газеты «Кансан уутиСет», 
член Политбюро ЦК КПФ, 
главный редактор этой га
зеты Э. Кауппила в связи с 
выходом здесь на финском 
языке сборника произведе
ний Л. И. Брежнева «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина».

На протяжении десятиле

тий, пишет автор, Л. И. 
Брежнев принимает самое 
активное участие в жизни 
первого социалистического 
государства. Перед читате
лями сборника предстает 
человек, жизнь которого в 
трудные для советского на
рода периоды была столь 
же суровой, как и у милли
онов других людей. Поэтому 
не удивительно, что произ
ведения Л. И. Брежнева за 
короткий срок приобрели 
широкую известность среди 
миллионов читателей в раз
ных странах мира.

Описывая в книге «Малая 
земля» тяжелые испытания 
в годы войны, Л. И. Бреж
нев с большой теплотой 
рассказывает о - мужестве, с 
которым народ защищал 
свою страну.

После войны, говорится в 
статье, Л. И. Брежнев руко
водил восстановлением и

развитием народного хозяй
ства, занимая ответственные 
посты в важнейших про
мышленных районах Совет
ского Союза. Воздвигнуты
ми в этих районах промыш
ленными гигантами страна 
гордится и по сей день.

В книге «Целина» пред
стает реалистическая карти
на выполнения грандиозной 
задачи по освоению целин. 
ных земель. Одним кз глав
ных организаторов и вдох
новителей этой работы яв
лялся Л. И. Брежнев, кото
рый был направлен партией 
в Казахстан руководить осу
ществлением этой первосте
пенной важности народно
хозяйственной задачи.

Произведения Л. ТА. Бреж
нева, отмечает в заключение 
Э. Кауппила, помогут фин
нам лучше узнать ближай. 
шего соседа Финляндии — 
Советский Союз.

и т. Д. Широкое распростра
нение получило взаимодей
ствие с органами буржуаз
ной печати. Нужный моно
полиям антисоветский мате
риал может сначала поя
виться на страницах газет, 
а затем, снабженный уже 
соответствующей ссылкой на 
«мнение прессы», передан в 
эфир «а  русском языке. По
добная практика опять-таки 
используется для того, что. 
бы станциям было легче 
снять с себя прямую ответ
ственность за злонамерен
ные домыслы и фальсифи. 
нации, без которых они не 
могут прожить.

Все эти недобросовестные 
приемы свидетельствуют 
отнюдь не о силе наших 
классовых противников. 
Подменяя честное идейное 
соревнование с миром со
циализма Операциями «пси
хологической войны», дивер
сиями в эфире, империа
лизм вновь и вновь демон
стрирует свою историческую 
обреченность, необратимый 
кризис своих идейных пози
ций, неспособность вырабо
тать позитивную программу, 
Которая могла бы противо
стоять жизнеутверждающей 
силе научного коммунизма. 
В историческом наступлении 
на мировой арене находится 
не буржуазная, а социали. 
сТичесКая идеология — идео
логия социального прогрес
са, мира, взаимопонимания 
и сотрудничества между на
родами.

С. ГОЛЯКОВ, 
кандидат исторических 

наук.

СРВ. С каждым годом уве
личивается в стране число 
авиалиний, которые создают

удобства для жителей рес- аэропорт в провинции Дар- 
публики. лак.

НА СНИМКЕ: новый Фото ВИА—ТАСС.

I
3 а я в л е н и !  д е л е г а ц и й  д в у х  к о м п а р т и й

ПАРИЖ, 25 сентября. 
Французская компартия и 
Компартия Израиля привет
ствуют заключение совет
ско-американского Договора 
об ограничении стратегиче
ских наступательных воору
жений и предостерегают от 
попыток помешать его ра
тификации, подчеркивает
ся в совместном заявлении, 
принятом после состояв
шихся в Израиле перегово
ров между делегациями
двух партий.

В нем Далее указывается, 
что сепаратный договор,
подписанный Египтом и Из

раилем в Кэмп-Дэвиде, не 
только не способствует уста
новлению на Ближнем Во
стоке справедливого и проч
ного мира, но воздвигает 
препятствия на пути к нему. 
Об этом свидетельствуют, 
эскалация войны в Ливане, 
возобновление гонки воору
жений на Ближнем Востоке, 
расширение колонизации 
Израилем оккупированных 
им арабских территорий.

Всеобщий и справедливый 
мир в этом районе,t говорит
ся в документе, невозможен 
без освобождения Израилем 
оккупированных в 1967 году

территорий, без признания 
законных национальных 
прав арабского народа Пале
стины, в том числе его пра
ва на создание независимого 
государства, а также права 
всех стран Ближнего Во
стока, включая Израиль, на 
существование и безопас
ность.

ФКП и КПИ резко осуди
ли военное вмешательство 
Израиля в Ливане. Они вы
разили солидарность с ли
ванским народом, ведущим 
борьбу за единство и неза
висимость своей страны.

П Л Е Н У М  Ц К  К П Д
КОПЕНГАГЕН, 25 сентяб

ря. Здесь состоялся внеоче
редной пленум ЦК Компар
тии Дании, участники кото
рого обсудили внутриполи
тическую обстановку в 
стране, а также ряд органи
зационных вопросов. Вы
ступивший на пленуме пред
седатель КПД Й. Енсен ука
зал, -Что сложившаяся вну

триполитическая обстановка 
представляет серьезную 
опасность для рабочего 
класса и трудящихся Дании. 
Буржуазия и представля
ющая ее интересы партия 
Венстре, которая входит в 
состав нынешнего коалици
онного правительства стра
ны, продолжают усиливать 
наступление на трудящиеся

массы. Й. Енсен отметил, 
что выработанный недавно 
партией Венстре план борь* 
бы с экономическими труд
ностями ложится тяжелым 
бременем на плечи трудя
щихся.

В принятом на пленуме 
заявлении подчеркивается*, 
что только досрочные выбо
ры могут положить конец 
правлению коалиционного 
правительства и ограничить 
власть Крупного капитала.

З А Я В Л Е Н И Е  М И Д  Н Р К
в Юго-Во-ПНОМПЕНЬ, 25 сентября. 

Режим так называемой 
«демократической Кампу
чии» был режимом геноци
да, фактором агрессии, под
рыва мира и стабильности в 
ЮГо-ВОсточной Азии. Он 
был свергнут 7 января 1979 
года кампучийским народом 
и более не существует, гово
рится в распространенном 
здесь заявлении МИД На
родной Республики Кампу
чии относительно предста
вительства страны в ООН. 
Главари режима Пол Пот и 
Иенг Сари приговорены на
родно-революционным три
буналом Кампучии к смерт
ной казни и включены в 
список разыскиваемых пре
ступников. Они и их при
спешники не имеют ника

кого права представлять 
кампучийский народ в ООН 
и где бы То ни было.

Народно - революционный 
совет Кампучии контроли
рует всю территорию стра
ны и Осуществляет руковод
ство внутренними и внеш
ними делами Кампучии. 
Только он имеет право пред
ставлять Кампучию в ООН 
в соответствии с уставом 
этой организации.

Совместные попытки ре
акционных пекинских вла
стей, сил империализма и 
реакции сохранить место в 
международном сообществе 
за политическим трупом, 
именуемым «демократиче
ской Кампучией», преследу
ют единственную цель — 
содействовать их агрессив

ным проискам 
сточной Азии.

Поэтому все решения 
ООН, принятые под давле
нием этих сил, не ^только 
противоречат реальной об
становке в Кампучии, но и 
идут вразрез с элементар
ными нормами международ
ного права, подрывают пре
стиж ООН.

Народно - революционный 
совет Кампучии категори
чески протестует против ре
шения, позволившего пала
чам кампучийского народа 
узурпировать место НРК в 
ООН, подчеркивается в за
явлении. Все заявления И 
действия этой преступной 
клики от имени нашей стра
ны являются недействитель
ными.

П Р О И З В О Л  А М Е Р И К А Н С К И Х  В Л А С Т Е Й
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ГАВАНА, 25 сентября. 
Американские власти аре
стовали Генерального се
кретаря Пуэрториканской 
социалистической партии 
(ПСП) Хуана Мари Браса в 
международном аэропорту 
столицы Пуэрто-Рико горо
да Сан-Хуана, откуда он на. 
меревался вылететь в Нью- 
Йорк для встречи с предсе
дателем XXXIV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН 
Салимом Ахмедом Салимом. 
В ходе этой встречи X. Ма
ри Брас предполагал обсу
дить вопрос о выполнении

резолюции комитета ООН 
по деколонизации о положе
нии в Пуэрто-Рико и о реп
рессиях, которым подверга
ется ее народ, находящий
ся под колониальным гне
том США.

В заявлении представи
тельства ПСП в Гаване ука
зывается, что X. Мари Брас 
был доставлен в помещение 
федерального суда Соеди. 
ненных Штатов в Сан-Хуа
не, который ранее санкцио
нировал его арест под наду
манным предлогом «оскорб

ления властей». Ему пред
ложили внести залог в 5 ты
сяч долларов, потребовали 
сдать паспорт и запретили 
выезд из страны. Руководи
тель ПСП решительно отверг 
это, заявив, что он не призна
ет юрисдикции американ
ского суда на пуэртО-рикан- 
ской территории. После 
этого Генеральный секретарь 
ПСП под усиленной охраной 
был отправлен в тюрьму 
«Рио-пьедрас».
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СОЗДАВАТЬ СПЕКТАКЛИ, ДОСТОЙНЫЕ ВРЕМЕНИ
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Закончились гастроли
Томского театра драмы в 
Ленинграде. Они стали ̂  за
метным событием в идейно
эстетической жизни нашей 
области. Впервые театр с 
берегов Томи показал свое 
искусство требовательному 
и искушенному ленинград
скому зрителю. Сейчас мо
жно говорить, что эти гаст
роли, продлившиеся двад
цать три дня, завершились 
успешно.

Общественность рассмат
ривала эту гастрольную 
поездку театра и как 
серьезный творческий экза
мен, и как дальнейшее раз
витие традиционных связей 
между Ленинградом и Том
ском, между деятелями ис
кусства нашего города и их 
собратьями и коллегами с 
берегов Невы. В августе сек
ретариат обкома КПСС при
нял постановление о под
готовке к гастролям, обя
зав областное управле
ние культуры, руковод

ство и партийную орга
низацию театра обеспечить 
проведение этого творческо
го отчета на высоком орга
низационном и идейно-ху
дожественном уровне. Сей
час можно сказать, что кол
лектив в целом справился 
с возложенной на него от
ветственной задачей.

В один из последних дней 
пребывания театра в Ленин
граде состоялось обществен
ное обсуждение девяти 
спектаклей, показанных то
мичами на сцене театра 
им. Ленинского комсомола. 
В обсуждении участвовали 
видные московские и ле
нинградские критики, про
фессора и преподаватели 
Ленинградского института 
театра, музыки и кинема
тографии, представители 
театральной общественно
сти, журналисты. Все рабо
ты томичей получили в це
лом положительную оцен
ку. Театральная обществен
ность города на Неве была

единодушна в том, что 
встретилась с ищущим те
атральным коллективом, 
имеющим свое творческое 
лицо и показавшим интерес
ные работы. Томский театр, 
говорилось на обсуждении, 
— это театр современный, 
чутко реагирует на все пере
довое, что появляется в дра
матургии.

Особенно высоко оценила 
общественность Ленинграда 
режиссерскую работу глав
ного режиссера театра Ф. Г. 
Григорьяна и работы арти
стов, занятых в постановке 
инсценировки по роману 
лауреата Государственной 
премии СССР Сергея Залы
гина «Соленая падь». Этот 
спектакль, посвященный 
борьбе за становление Со
ветской власти в Сибири, 
был назван своеобразным 
идейно-художественным ма
нифестом театра.

Естественно, был выска
зан и ряд пожеланий и кри
тических замечаний по не

которым показанным спек
таклям, которые с благодар
ностью приняты коллекти
вом.

Гастроли прошли на 
творческом подъеме. Ру
ководители театра, режис
серы, художник Н. Ав
деева, музыкальный руко
водитель С. Королев — все 
члены большого коллектива, 
включая рабочих сцены, 
делали все от них завися
щее, чтобы способствовать 
успеху спектаклей. Каждый 
вечер томичи играли на 
ленинградской сцене, как на 
премьере. Успеху в нема
лой степени способствовали 
большая организационная 
работа, проведенная адми
нистрацией накануне и во 
время пребывания в Ленин- 
гоаде (директор театра А. И. 
Жеравин, заместитель ди
ректора Ю. И. Титов), свое
временная и с хорошим 
вкусом оформленная рекла
ма — афиши, листовки, бук
леты (художник А. Качан).

Серьезный экзамен, кото
рый держал наш театр, по- 
новому раскрыл возможно
сти и режиссуры, и каждого 
исполнителя. Можно с уве
ренностью сказать, что, осу
ществив, так сказать, внут
реннюю творческую моби
лизацию, каждый актер иг
рал в эти дни лучше, инте
реснее, ярче, чем обычно. 
Это показывает, в частно
сти, какие еще идейно-ху
дожественные резервы есть 
в коллективе. Хорошо при
няли ленинградцы, в част
ности, работы народной 
артистки РСФСР Т. П. Ле
бедевой, заслуженной арти
стки РСФСР Л. И. Долма
товой, заслуженного арти
ста УССР Н. Ф. Земцова, 
народного артиста Удмурт
ской АССР М. А. Исаева, 
артистов В. Варенцова, 
О. Афанасьева, Г. Рудского, 
А. Постникова, Т. Владими
ровой и других.

Гастроли показали также, 
что театру надо продол

жить работу над формиро
ванием репертуара, над рас
ширением диапазона осваи
ваемого драматургического 
материала.

Удовлетворение вызывает 
и тот факт, что и в гостях 
наш театр продолжил свою 
старую и добрую традицию 
систематических творческих 
встреч с коллективами тру
дящихся. О многих из этих 
встреч в «Красном знаме
ни» уже писалось. В резуль
тате этих контактов у теат
ра начала завязываться доб
рая дружба со многими ле
нинградскими предприятия
ми. И, конечно же, стали еще 
более прочными узы, свя
зывающие наш театр с 
Ленинградским академиче
ским театром драмы им. 
А. С. Пушкина, с которым 
заключен и успешно дейст
вует договор о творческом 
содружестве.

Интересно прошла встреча 
в производственном объе

динении «Электросила». 
Теплые слова благодарности 
режиссерам и исполните
лям, пожелания приезжать 
еще — так откликнулась 
общественность объединения 
на встречу с посланцами ис
кусства. Сибири. Здесь, на 
«Электросиле», хорошо пом
нят, что в грозную годину 
войны Томск дал приют 
значительной части элект- 
росиловцев, эвакуированных 
в Сибирь. Что в Томске дав
но и успешно работает «до
чернее» предприятие, ро
дившееся в сорок первом, — 
завод «Сибэлектромотор».

Так же радушно встреча
ли артистов и на других 
предприятиях.

Коллектив сегодня возвра
щается в Томск. Есть все 
основания предполагать, что 
ленинградские гастроли не 
только станут важной 
вехой в истории теат
ра, но и послужат даль
нейшему развитию его 
творческого потенциала, по
вышению мастерства арти
стов, созданию новых пол
нокровных сценических
произведений о наших сов
ременниках, о работе пар
тии, советского народа 
по освоению природных 
богатств Сибири.

Б. БЕРЕЖКОВ.

В мире интересного

Кактусы по почте
/Среди продукции, которую 
выващивают цветоводы лат
вийского колхоза «Узвара», 
— сотни видов кактусов.

В тепличном комплексе, 
заселенном кактусами, ра
ботницы по утрам внима
тельно рассматривают каж
дое растение: не лопнули ли 
созревшие «орешки». Для 
каждого плода тут же вы
писывается «паспорт», после 
чего снятый урожай посту
пает под «душ» для промыв
ки сахаристой жидкости. В 
ней, как черные пылинки,

таятся мизерные семечки: 
от двух до двадцати в каж
дом плоде.

— У нас плодоносит 200 
видов кактуса, — рассказы
вает опытный цветовод хо
зяйства Н. Карчевокий. — 
Это дает возможность еже
годно удовлетворить около 
30, тысяч заказов, поступа
ющих в Общество садовод
ства и пчеловодства Латвии 
из всех уголков страны.

«Пришельцами» из Мекси
ки, красоту которых зна
токи оценивают по длине 
колючек, интересуются не 
только ученые, ботаники и 
коллекционеры редких рас
тений: кактусы все прочнее 
занимают свое место в ук
рашении интерьеров обще
ственных зданий. Латвий

ские селекционеры отправ
ляют нынешний урожай са
доводам Мурманска, Влади
востока, Томска и других го
родов.

А. ЛИЕПНИЕЦЕ.
Рига.

ДОМАШНЯЯ ПАСЕКА
Не собиралась доярка кур. 

ганского колхоза «Родина» 
Ю. Циулина обзаводиться 
пасекой. Не женское, счита
ла, это занятие, да и беспо
койная работа на ферме не 
оставляет для таких хлопот 
свободного времени. Однако 
пчелы сами пожаловали, в 
ее дом.

Спустилась как-то хозяй

ка в подполье и обнаружила 
там пчелиный рой, залетев
ший через открытое на лето 
вентиляционное окошечко. 
Откуда прилетели пчелы, 
выяснить не удалось.

Это произошло три года 
назад. А сейчас в подполье 
дома уже целая пасека. 
«Квартиранты» из несколь
ких пчелиных семей ведут 
себя мирно и аккуратно 
расплачиваются за постой 
ароматной продукцией. 
Ю, Циулина без особого 
труда получает от них до 
50 килограммов сортового 
меда за лето, достаточно 
оставляя его пчелам на 
прокорм зимой.

О. ЧЕРЕПАНОВ.
Курган.

(ТАСС).

СПОРТ | СПОРТ | СПОРТ I СПОРТ

РИЖСКИЙ ТУРНИР 
Ш А Х М А Т И С Т О В
РИГА, 25 сентября. 

(ТАСС), ^частники рижско
го межзонального турнира 
на первенство мира по 
шахматам сегодня доигры
вали отложенные партйй. 
Таль победил Георгиу, Риб- 
ли — Родригеса, Буазиз — 
Тарьяна, Адорьян — Мед- 
ниса. Вничью завершились 
встречи Гринфельд — Кузь
мин, Адооьян — Буазиз, Ге
оргиу — Майлс.

Перед тремя заключитель
ными турами увеоенно ли
дирует Таль — 11,5 очка, у 
Полутаевского и Рибли — по 
10. у Адорьяна. Георгиу, 
Ларсена — по 8,5.

СТАРТОВАЛ ВТОРОЙ 
М Е ЖЗ О Н А Л Ь Н ЫЙ

РИО-де-ЖАНЕЙРО, 25 
сентября. (ТАСС). Тигран 
Петросян. Юрий Балашов, 
Роберт Хюбнер (ФРГ) и 
Эугенио Toppe (Филиппины) 
лидируют после двvx туров 
начавшегося в Бразилии 
межзонального соревнова
ния на первенство мира по 
шахматаЧг. Это второй такой 
турнир: первый близится к 
завершению в Риге.

В Рио-де-Жанейро высту
пают 19 шахматистов, и . в 
Том числе три советских. 
Это — еще Рафаэль Вага- 
нян, у которого пока 0.5 очка 
при одной отложенной пар
тии.

В первом туре Петросян 
сыграл вничью с Яном 
Смейкалом (ЧССР), во вто
ром победил Дьюлу Сакса 
(Венгрия). Балашов выиграл 
у Сакса/я разделил очко с 
Ваганяном, который в пер
вом туре отложил поединок 
с Хоромом Харанди из 
Ирана.

Главной неожиданностью 
первого тура стало пораже
ние Портиша от Торре.

Жеребьевка принесла сле
дующие результаты: 1. Гиль
ермо Гарсиа (Куба), 2. Жай
ме Суние (Бразилия), 3. Ха- 
р'анди, 4. Балашов, 5. Петро
сян, 6. Энрике Мекинг 
(Бразилия), 7. Жан Эбер 
(Канада), 8. Лайош Портиш 
(Венгрия), 9. Драголюб Ве- 
лимирович (Югославия). 10. 
Луио Бронштейн (Аргенти
на), ,11. Симон Каган (Из. 
раиль). 12. Леонид Шамко- 
вич (США). 13. Торре. 14. 
Хюбнер, 15. Бооислав Ивков 
(Югославия!. 16. Смейкал, 
17. Сакс, 18. Ваганян и 19. Ян 
Тимман (Голландия).

Там же, в Рио-де-Жаней- 
ро, стартовал и первый из 
двух женских межзональ
ных турниров. Участвуют 17 
шахматисток, в том числе

четыре наши. В первом туре 
Нана Иоселиани победила 
Валентину Козловскую, от
ложили свои партии Нана 
Александрия и Татьяна За- 
туловская. *

ЗАВЕРШАЯ ТРЕТИЙ ТУР
25 сентября матчами в 

Москве и Киеве завершился 
третий тур чемпионата 
страны по хоккею. В Луж
никах московские динамов
цы были полными хозяева
ми во встрече с рижскими 
одноклубниками, которую 
они выиграли — 6:0 (1:0,
3:0, 2:0). Две шайбы забро
сил А. Голиков,. по одной —' 
Фроликов, Голубович, Ва
сильев и Семенов. Хорошо 
играл Мальцев.

Московские спартаковцы 
потеряли очко, сыграв в Ки
еве вничью с «Соколом» — 
2:2 (0:1, 0:1, 2:0).

(ТАСС).

НЕСКОЛЬКО ПРИЗОВЫХ 
М Е С Т

В г. Силламяэ ЭССР про
ходило личное первенство 
Центрального совета физ
культуры и спорта по бок
су среди взрослых и моло
дежи. От спортивного клуба 
«Янтарь» выступало семь 
спортсменов, которые заня
ли несколько призовых 
мест. На первом месте был 
Валерий Богуславский (вес 
60 кг), на вторую ступеньку 
пьедестала почета поднялся 
Сергей Тенкин (вес свыше 
81 кг), на третьем месте бы
ли Владимир ' Сорокин 
(71 кг), Владимир Тихонов 
(54 кг), Геннадий Бурцев 
(57 кг).

В этих соревнованиях 
участвовали 165 боксеров из 
35, коллективов.

Валерий Богуславский и 
Владимир Сорокин получи
ли право на подготовку к 
выступлению на первенстве 
ВЦСПС по боксу, которое 
пройдет в конце этого меся
ца в г,. Петрозаводске. Боль
шой вклад в успешное вы
ступление своих учеников 
внес их тренер Анатолий 
Харламов.

А. ПУЧКИН.

ПОБЕДИЛИ СОВХОЗНЫЕ 
Ф У Т Б О Л И С Т Ы

Закончились соревнования 
на первенство Томского 
района по футболу. В них 
принимали участие десять 
команд. Побелили футболис
ты совхоза «Корниловский», 
на втором месте — команда 
Копыловского завода строй
материалов .и на третьем — 
Моряковского судоремонтно
судостроительного завода.

В. ПОТАПКИН.

СТАРТЫ ГРЕБЦОВ
В Ростове-на-Дону на 

чемпионате Российского со
вета СДСО «Буревестник», 
выступая в девяти видах 
программы из четырнадца
ти, томичи выиграли шесть 
заездов, одна лодка была 
второй и два экипажа при
шли на финиш третьими. В 
командном зачете они заня
ли второе место. Учитывая, 
что команда выступала в 
неполном составе, результат 
можно считать хорошим-. 24 
томских гребца были вклю
чены в сборную команду 
Россовета для участия в 
чемпионате Центрального 
совета, который открылся в 
Киеве.

На этом чемпионате том
ская женская восьмерка бы
ла первой. Женская распаш
ная четверка завоевала се
ребряные медали, а мужские 
экипажи двоек с рулевым и 
без рулевого, четверки с ру
левым и восьмерки — 
бронзовые медали.

Команда Российского со
вета «Буревестника», две 
трети которой составляли 
томичи, заняла второе ме
сто. Первой была команда 
У краины.

На личном чемпионате 
Всесоюзного совета ДСО 
профсоюзов среди опорных 
пунктов олимпийской подго
товки в Киеве разыгрыва
лось первенство на класси
ческой и марафонской ди
станциях. Успешно выстут 
пала наша двойка А. Ярко
вой — П. Павлов, которая 
выиграла марафон и была 
третьей на классической ди
станции 2.000 м. Мужская 
и женская четверки заняли 
пятые места. В командном 
зачете коллектив Томского 
сблсовета «Буревестник» за
нял двадцатое место из 34 
команд, что дает право на 
следующий год иметь в со
ставе команды несколько 
дополнительных участников.

На различных соревнова
ниях сезона гребцы, подго
товленные в межвузовском 
отделении ТИАСУРа, полу
чили 132 медали (65 золот 
тых, 21 серебряную и 46 
бронзовых).

Заканчивается четырех
летний олимпийский цикл, 
начинается смена поколе
ний спортсменов. Хотелось 
бы высказать глубокую бла
годарность за многолетние 
успешные выступления в 
соревнованиях различного 
уровня (включая и между
народные) мастерам спорта 
СССР Валерию Ярлыкову, 
Сергею Коновалову, Евге
нию Захарову, Виктору Бе
лоусову, Юрию Рубанову, 
Веронике Ростовцевой,' Оль
ге Борисовой и рулевым Ни
не Минликаевой, Виктору 
Садовскому. Большую рабо
ту в подготовке команда:

провела бригада тренеров 
ТИАСУРа —- О. В. Фокин, 
Л. П. Ранцева, И. М. Богомо
лова.

А. ИВАНОВ,
доцент ТИАСУРа, за
служенный тоенер 

РСФСР.

НИЧЬЯ ПОД ДОЖДЕМ
: Немногочисленно было на 
трибунах стадиона «Труд» 
во время встречи «Маномет
ра» с семипалатинским 
«Спартаком». И на то было 
несколько причин. Во-пер
вых. плохая погода: заря
дивший с. середины дня 
дождь основательно промо
чил поле, да и продолжал 
моросить в течение игры. 
Во-вторых, часть зрителей 
«увел» во Дворец зрелищ и 
спорта поединок хоккейных 
команд первой лиги: класса 
«А» — саратовского «Кри
сталла» и армейцев Новоси
бирска. И, в-третьих, -17 -е  
место, которое занимает 
томская . команда сейчас р 
турнирной таблице, дости
жением не назовешь. Ко
нечно, удельный вес послед
ней причины значительно 
выше первых двух, но надо 
сказать, что спад этот на
чался не сегодня. Й можно 
ли было ожидать, что 
команда, выступая практи
чески прошлогодним соста
вом. из аутсайдеров сразу 
Выйдет в лидеры? А сдвиги 
в лучшую сторону в игре 
команды все-таки есть. У 
«Манометра» формируется 
истинно бойцовский харак
тер, и ход отчетного матча 
— еще одно тому подтверж
дение.

Проведя почти весь пер
вый тайм в атаках на воро
та «Спартака», томичи тем 
не менее ушли на перерыв, 
проигрывая—0:1. Гол был за
бит семипалатинскими фут
болистами на 35-й минуте в 
одной из контратак. Когда, 
казалось, опасность была 
ликвидирована и мяч выбит 
из пределов штрафной пло
щади, дальний удар метров 
с сорока застал врасплох 
вратаря томичей А. Комаро
ва. Это была, пожалуй, 
единственная ошибка врата
ря и защитников. А напада
ющим не везло, хотя они 
несколько раз были близки 
к успеху. - ..

Второй тайм сразу начал
ся атаками манометровцев, 
и первая же из них была 
результативной: мяч после 
удара полузащитника
Ю. ‘ Широкова оказался в 
сетке ворот гостей. Ни
чейный счет стал ито
гом матча. Но проходил 
он в острой, напряженной 
борьбе, которой гости и хо- 
эяова отдали немало сил. 
Входящие . в лидирующую 
группу спартаковцы нашли 
в «Манометре» достойного 
соперника.

В субботу томская коман
да принимает на своем поле 
усть-каменогорский «Во
сток».

В. СЕРДЮК.
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«СВЕТЛЫЙ СЕНТЯБРЬ». Гравюра В. Васильева.

К СВЕДЕНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ
В редакцию поступают 

письма, в которых читатели 
спрашивают, почему «Крас
ное знамя» вместо, шести 
раз в неделю иногда выхо
дит только пять. Чем это 
объясняется?

Стоимость подписки на 
«Красное з-ламя» — 6 руб
лей в год, каждый номер 
стоит 2 копейки, значит, га-

¥ж ж т
. 29—30 сентября 

ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ХОК
КЕЮ С ШАЙБОЙ.I лига класса «А».- 

СКА (г. Н овосибирск) — 
«Локомотив» (г. М осква).

Начало — в 19- час. 30 мин.-

О Ш
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
27— 28 сентября. «Леди Ка

ролина Л эм» (две серин) — 
8-30, 11. 13-20, 16. 18-30, 21. 

имени М. ГОРЬКОГО 
27— 28 сентября. «Испытание 

человека» (две серии) —  8-30, 
11, 13-30, 16. 18-30. 21. «Только 
одна» — 8-40. 10-20. 12. 13-40,
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22. . Зал
кинохроники. «Десять минут с 
В. В. Тихоновым», «Высота», 
«Гимнастика: олимпийские
надежды», «Вызов» ;— 9: 10-05,
11- 10. 12-15. 13-20. 15-40. 18.
«Возвращение в жизнь», «По
следнее слово» — 11-10, 14-25.
16- 35.

«ОКТЯБРЬ»
27 сентября. «Емельян Пуга

чев» (две серии) — 9. 16/20-50. 
«Начало» — 12, 14, 19. «Шла 
собана по роялю» . — 9. 12,
13-30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21,
22-30. «Переступи порог» — 
10-30.

28 сентября. «Предвещает
победу» — 8-50, 10-20, 11-50,
13-20, 14-50, 16-20. 18, 19-30,
21-10. «Шла собана по роялю»
— 9. 12. 13-30. 15. 16-30, 18,
19-30, 21, 22-30. «Переступи
порог» — 10-30.

«СИБИРЯК»
27 сентября. «Не болит1 голо

ва у  дятла» — 9-20. «Улыбка 
мамы» — 11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

28 сентября. «Республика  
Шкид» — 9-20. «Кот в мешке»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
27 сентября. «Версия пол

ковника Зорина» — 9, 10-40,
12- 20, 14, 16. 17-40, 19-20, 20-50. 
«Веселые ребята» — 9, 12-20, 
14, 16. 17-40. 19-20, 21. «Когда 
я стану великаном» — 10-40.

28 сентября. «Бархатный
сезон» — .9,  10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-35. «Дело
Румянцева» — 9, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, .20. 21-40. «По
щучьему велению» — 10-50.

«ПИОНЕР»
27— 28 сентября. «Новые 

приключения капитана Врун- 
геля» — 9. 10-40. 12-20. 14.
15-50. 17-40, 21-20. «Кузнечик»
— 19-30.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
27 сентября. «Горбун» — 16, 

18, 20 .
28 сентября. «Поздняя ягода»

зета должна выйти в году 
300 раз. Именно этим коли
чеством номеров «Красного 
знамени» определяется сто
имость его годовой подпис
ки, а также количество бу
маги, необходимой для пе
чатания всего тиража.

Существует четкий гра
фик выпуска газеты. Она

12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

27 сентября. «Каскадеры»
17. 19. 21.

.28 сентября. «Хочу быть ми
нистром» — 11. 15. «Народ
ный роман» — 17, 19, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
подшипникового 

ЗАВОДА
27 сентября. «Двое в городе»

— 17-10. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
27 сентября. «Принцесса 

Кагуа» — 17-10, 19, 21.
28 сентября. «Схватка в пур

ге» — 17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
27 сентября. «Торговец» 

(двЬ серии) — 15, 17-50, 20-30.
28 сентября. «Чужие письма»

— 15, 17: 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

27 сентября. «В день празд
ника» — 18, 20.

28 сентября. «Синяя птица»
— 18, ,20 .

Томское райпо с участием 
всех розничных торговых 
объединений 30 сентября 
проводит

ЯРМАРКУ
по продаже промышленных 
и продовольственных това
ров.

В большом ассортименте 
хозяйственные товары, три
котаж, швейные, обувь, тка
ни и другие товары. Пригла
шаем посетить ярмарку и 
приобрести необходимые то
вары.

Ярмарка проводится в пос. 
Тимирязево.

Проезд автобусом № 120 
до конечной остановки.

Начало ярмарки — в 10 
часов.

29 сентября, в 9 часов, на 
центральном рынке г. Том
ска проводится

ЯРМАРКА-БАЗАР 
по расширенной продаже 
овощей и продовольствен
ных товаров.

В ярмарке-базаре будут 
участвовать: овощеторг, все 
райпищеторги.

Добро пожаловать на на
шу ярмарку!

выходит по всем дням не
дели, кроме понедельника, 
объемом четыре страницы. 
Но бывают отступления: на
пример, редакция работает 
в праздничные дни, чтобы 
оперативно дать отчет о 
важнейших событиях в 
стране и области. Чтобы 
войти в график, приходится 
один из последующих номе 
ров пропускать. Но это ни
как не отразится на общем 
количестве номеров за год. 
Их будет ровно 300.

В ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПРИЕМНОЙ

Общественная приемная 
работает в редакции газе
ты «Красное знамя» (пр. 
Фрунзе, 103), в кабинете 
№ 3, о 10 до 13 часов. В пят
ницу, 28 сентября, прием ве
дет член совета обществен
ной приемной Н. К. Колма
кова.

В
ЧЕТВЕРГ, 27 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.10. 

«Сельская новь». Рассказыва
ет агроном-овощевод Л. М. 
Спицина. 9.25. «Решения XXV 
съезда КПСС — в жизнь». «На 
пусковых объектах года». 
Рассказываем о коллективе 
треста Томсксельстрой.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «До

кер». Художественный фильм.
12.15. «Клуб- кинопутешест
вии». 13.15. «Поет В. Буди- 
лин». 13.30. «Золотой корень». 
Документальный телефильм. 
14.00. Новости.

16.10. «Материалистическое 
понимание истории». 16.40. 
«Шахматная школа». «Белая 
ладья». 17.10. «Отзовитесь, гор
нисты!». 17.40. «Универсиа
да-79». Передача из Мексики.

ТОМСК
18.15. Цв. Новости. 18.30. 

«Политическое и экономиче
ское образование — на уро
вень задач пятилетки». 18.45. 
«Ученые — народному, хозяй
ству».

МОСКВА
19.00. «Совершенствуя меха

низм хозяйствования». Вы
ступление вице-президента АН 
СССР академика П. Н. Федо
сеева. 19.15. «Незабываемые 
киноленты». «У озера». Худо
жественный фильм. 1-я и 2-я 
серии. 22.30. «Время». 23.05. 
«Спутник кинозрителя». 23.40. 
«Сегодня в мире». 23.55. Ве
черний концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Здоровье и быт». На
письма телезрителей отвечает 
профессор Е. Д. Красин. 19.50. 
«Как человек узнает то. что 
видит». Научно-популярный
фильм. 20.10. «За безопасность 
движения». К Всесоюзному 
рейду «Внимание: дети!».
20.40. Цв. Новости. 20.55. Иг
рает квартет Томской филар
монии.

ПЯТНИЦА, 28 сентября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
17.15. «Горизонт». Передача 

из Ленинграда. 18.10. Кон
церт. 18.40. «Страницы твор
чества Н. Островского». К 
75-летию со дня рождения.

ТОМСК
19.30. Цв. Новости. 19.45. 

«Повышение идейного уровня 
политической учебы — устав
ное требование партии».

МОСКВА
20.00. «Стихи — детям».

20.15. «Сегодня в мире».
ТОМСК

20.30. «Сельская новь». «Ге
рои жатвы».

МОСКВА
20.50. «Урок жизни». Худо

жественный фильм. 22.30. 
«Время». 23.00. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев) — «Спартак».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19 30. «Дневник ударной 
стройки». Томский нефтехими
ческий. 20.00. «В точном соот
ветствии». Научно-популяри^тй 
фильм. 20.30. Цв. Иовостй. 
20.45. «В помощь пропаганди
стам и слушателям системы 
партийной учебы». 21.05. Кон
церт. \

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 29 СЕН
ТЯБРЯ с. г.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ДК энергетиков проводит 
«Осенний бал» для «Тех, 
кому за 30» 30 сентября, в 
20 часов.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
Томский узел связи и радио
навигации: инженера про
водной связи, электромонте
ров электропитающих уст
ройств, электромонтеров ли-1 
нейных сооружений и або
нентских , устройств город
ской (местной) телефонной 
связи, кабелыцика-спай- 
щика,

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. К. Маркса, 7.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на постоянную 
работу в дорожно-строи
тельное управление № 1 
Томскавтодора: машини
стов бульдозера, машини
стов скреперов, машинистов 
катков, машинистов экска
ваторов, машинистов смеси
телей асфальтобетона, ма
шинистов камнедробилок, 
дозировщиков, кочегаров 
битумных котлов, токаря, 
столяров, плотников, штука
туров, каменщиков, газо- 
электросварщиков, дорож
ных рабочих, линейных ме
хаников, инженера по тех
нике безопасности, старшего 
инженера-энергетика, глав
ного бухгалтера, заведующе
го гаражом, кассира, шофе-. 
ров. Выплачивается район
ный коэффициент — 20 про
центов. Производится до
плата за разъездной харак
тер работы — 20 процентов. 
Квартиры предоставляются 
в пос. станции Копылово и 
в пос. Холдеево в течение 
года.

За справками и направле
ниями обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17; ул. К. Марк
са, 7.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в . с. Мельниково (райцентр 
Шегарского района) на рав
ноценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-71-09, после 18 часов.

Научно - исследователь
ский институт прикладной 
математики и механики при 
Томском госуниверситете
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей старших научных со
трудников лаборатории
аэромеханики, заведующего 
сектором, старших и млад
ших научных сотрудников 
отдела газовой динамики и 
физики горения.

Срок конкурса — две не
дели со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск, пр. Лени
на, 36, НИИПММ при ТГУ, 
ученому секретарю.
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